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телефону (916) 968–1331  
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sourceoflifeus@yahoo.com.

С уважением к вам,  
Олег Бубняк
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Не найти сегодня, пожалуй, человека, кто бы 
не согласился с утверждением, что в мире 

этом становится все темнее. Темнее морально, нрав-
ственно, духовно. Моральное опустошение людей 
не только молодых, но и не очень, возрастает все 
больше. Понятие нравственных норм поведения для 
многих людей стало чем-то безнадежно устаревшим 
и ненужным. Материализм и вещизм подавляют 
возвышенные духовные устремления многих тех, 
кто причисляют себя к знающим Бога и считающих 
себя духовными людьми. С небывалой дерзостью 
и жестокостью зло, облекшись в маску религиозного 
фанатизма, грозно заявляет о себе через террори-
стические акты, убивая ни в чем неповинных людей.

Действительно, в этом мире становится все темнее. Чут-
кому христианскому сердцу все труднее дышать в этом мире 
растления и греха. Так хочется куда-то укрыться от этого 
мира и ощутить себя в безопасности и покое. Где найти та-
кое место на этой планете, куда можно было бы мигриро-
вать из этого греховного, порочного окружения и найти там 
блаженное место духовного покоя? К сожалению, найти та-
кое место на планете сегодня нелегко. Да если оно и где-то 
есть, мигрировать туда не просто. Да и нужно ли искать та-
кое место убежища? К чему побуждает Писание нас, христи-
ан, кому Бог определил жить в такое время? Какое призва-
ние Церкви Христовой в этот период все возрастающей вла-
сти тьмы?

Христос, Кто основал Церковь и объявил, что врата ада 
ее не одолеют, оставил для Своей Церкви вполне опреде-
ленные повеления о том, чем она должна заниматься, на-
ходясь в этом мире, и в чем ее призвание во все времена 
и при всяких обстоятельствах. Одно из мест Писания, опи-
сывающих призвание Церкви, записано в Евангелии от Мат-
фея 5:14. Христос говорит: «Вы — свет мира». Вот призва-
ние Церкви — светить. И чем тьма гуще, тем ярче долж-
на светить Церковь. И если мы констатируем сегодня факт, 
что тьма сгущается чрезвычайно, то реакцией Церкви на это 
должно быть чрезвычайное ее сияние в мире, как поется 
в одном из гимнов: «Чем ночь темней, тем ярче звезды».

Однако Христос предупреждает об опасности, которая 
подстерегает Его Церковь. Этой опасностью является тенден-
ция некоторых церквей «сиять» так, чтобы не многие люди 
в этом мире видели этот свет. Христос предостерегает, гово-
ря: «… зажегши свечу, не ставят ее под сосудом, но на под-
свечнике, и светит всем в доме. Так да светит свет ваш пред 
людьми…» (Мф. 5:15, 16а). Всегда для поместных церквей 
была и есть опасность фокусировать все свое внимание на 

себе, на заботе о своих членах, о создании удобных условий 
для проведения своих собраний, о создании Божьего «ми-
кро-царства» из самих себя и для самих себя. И хотя все эти 
устремления кажутся естественными, тем не менее, неред-
ко они идут в разрез с тем понятием, которое Христос вкла-
дывал в повеление христианам быть светом этому миру. Как 
яркость физического света подчеркивается при соприкос-
новении со тьмой, так и духовный свет Церкви Христовой 
проявляется по-настоящему лишь тогда, когда она соприка-
сается с этим миром. Церковь призвана наступать на этот 
мир и распространять «благоухание Христово» в нем по-
средством своих добрых дел во имя Христа и через смелое 
слово благовествования о единственном возможном пути 
получения вечного спасения, открытом людям во Христе.

В это время все возрастающей концентрации тьмы в этом 
мире Церковь Христова должна напомнить себе о том, что 
она не призвана жить сама для себя. Она создана Христом 
для служения другим. Как Христос «не для того пришел, что-
бы Ему служили, но чтобы послужить…» (Мф. 20:28), так 
и Его Невеста, Церковь, не для того живет на земле, чтобы 
ей служили или же она служила сама себе, но чтобы слу-
жить другим. Уильям Темпл утверждает: «Церковь — един-
ственная организация в мире, существующая ради блага тех, 
кто не является ее членом».

Итак, пусть реакцией каждого из нас в отдельности 
и всей Церкви в целом на все усиливающуюся тьму в этом 
мире будет активное провозглашение Евангелия и насаж-
дение добра там, где мы живем. Да засияют вновь наши 
поместные церкви в этом греховном, порочном мире про-
явлением заботы к обездоленным, сочувствия к скорбя-
щим, сострадания к тем, кто порабощен грехом! Не пас-
сивное укрытие за церковными стенами, но смелое насту-
пление во имя Христа на всю силу вражью, на всякое про-
явление зла и безнравственности в этом мире пусть будет 
нашим ответом на сгущающийся мрак в этом мире! 

Вячеслав Цвиринько

Тьма сгущается.  
Ответ Церкви — светить ярче!
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ЕВАНГЕЛИЕ НАРОДАМ
Алина Енина

Российский союз ЕХБ каждые четыре года проводит Всероссий-
ский конгресс в городе Брянске в лагерь «Ёлочка», на кото-

рый обычно собирается от четырех до шести тысяч человек. Все 
живут в палатках, а служения проходят в большой палатке. В июле 
2016 года проходил Пятый конгресс, темой которого было «Преоб-
ражение и девиз Евангелия — сила Божья». Тема Конгресса была 
миссионерская, для побуждения молодежи принять участие в мис-
сионерском служение как в России, так и за рубежом. На Конгресс 
было приглашено много гостей из разных стран: Кения, Турция, Еги-
пет, Таджикистан, Киргизия, Казахстан, США и другие. Все миссио-
неры рассказывали о чудных делах Божьих, которые Господь произ-
водит через миссионерское служение.

На Конгресс также бы приглашен Ни-
колай Алексеевич Бугриев от Тихоокеан-
ского объединения ЕХБ. Его слово к Кон-
грессу было о пробуждении внешней мис-
сии за пределами России. Бугриев Н. А. 
посетил около девятнадцати стран с бла-
говестием Евангелия. Это были не толь-
ко краткосрочные лагеря для детей и мо-
лодежи. Он способствовал открытию но-
вых церквей, рукоположению пасторов 
для служения и оказывал помощь в рекон-
струкции молитвенных домов и помощь 
пострадавшим после стихийных бедствий.

В наше время для российских хри-
стиан открыты такие мусульманские 
страны, как Казахстан, Туркмения, Кир-
гизия, Таджикистан, Турция, Сирия, Еги-
пет и другие. Это как раз то время, когда 
Господь касается сердец людей, особен-
но из мусульманских стран. Трудящие-
ся в мусульманских странах миссионе-
ры просят о помощи в проведении уче-
ничества среди новообращенных в хри-
стианство. Они нуждаются в объяснении 
таких истин, как: что такое крещение, по-
каяние, причастие, рукоположение и так 
далее. Обращенные мусульмане гото-
вы сами нести своему народу весть об 
Иисусе Христе, но только они нуждают-
ся в обучении. Для этого надо открывать 

новые церкви с подготовленными слу-
жителями.

Большое количество беженцев, нуж-
дающихся в социальной помощи и душе-
попечительстве, сегодня более доступны 
для благовестия Евангелия, чем когда-
либо. Для них можно создавать лагеря, 
детские спортивные лагеря и при этом 
нести им слово благодати.

В проповеди Бугриева Н. А. звучал 
сильный призыв выходить из зоны ком-
форта и идти к народам, помогать окру-
жающим нас людям обретать спасение во 
Христе. Проповедник подчеркнул: миссия 
очень необходима для формирования ха-
рактера христианина. Звучало много при-
меров как из его личного служения и слу-
жения молодежи там, где он был молодеж-
ным пастором, так и из жизни его детей.

Николай Алексеевич призвал не боять-
ся тех трудностей, которые стоят перед вы-
бором миссионеров — принимать это 
служение или нет. Очень много опас-
ностей и трудностей встретил как Иисус 
Христос, так и апостолы, первые хри-
стиане, а также христиане нашего вре-
мени, которые донесли до нас Еванге-
лие. Это могут быть финансовые труд-
ности, физические, душевные и многое 
другое, даже опасность для жизни. Это 
все не должно пугать миссионеров нести 
весть Евангелия нуждающимся в спасе-
нии людям. Нужно испытать Бога в слу-
жении, то есть пойти и начать трудиться, 
только тогда мы увидим плоды и чудеса, 
которые совершает Бог там, на миссио-
нерских нивах.

Бугриев Н. А. напомнил то время, 
когда Иисус сказал: «Идите и научите 
всех», но ученики в то время находи-
лись в Иерусалиме, и только после того 
как начались гонения, они разошлись 
по всему миру, неся весть об Иисусе 
Христе. Мы должны помнить, что вре-
мя очень коротко и скоро дверь спасе-
ния закроется для спасения язычников, 
и тогда мы останемся виновными в том, 
что весть Евангелия не была донесена до 
душ, которые нуждаются в этом.

Идите к ним и поделитесь радостью 
спасенного человека! Поделитесь лю-
бовью, которую принес нам Иисус Хри-
стос. Проявите братолюбие, жертвен-
ность, накормите голодного, дайте пить 
жаждущим. Многие поездки могут быть 
трудными и опасными, в то же время 
это возможность проверить себя, уста-
новить мосты с тем миром, принести 
спасение погибающим. 

«Нет такого понятия, 
как лучшее время 
для благовестия. 
В календаре есть 

только одна 
дата — сейчас!» 

Майкл Готт
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26–27 августа 2016 года в Киеве, Украина, состоялся 
II Миссионерский форум. Этого события ждали 

три года. Почти 2000 христиан со всей Украины и с разных стран мира 
собрались вместе, чтобы окунуться в атмосферу миссионерства. Не 
остались в стороне и США (братства Тихоокеанского, Северо-западного 
и Украинского объединений ЕХБ).

На форуме ставились три основные 
задачи:

• широко представить современное 
миссионерство в Украине и за ее пре-
делами;

• привлечь христиан к благовестию, 
показывая возможности и потребно-
сти на миссионерских полях;

• снарядить служителей церкви эф-
фективными инструментами для бла-
говестия и миссии.

Двухдневная программа была очень 
интересной, максимально насыщенной 
и разнообразной. Первый день форума 
был начат чудесным пением хора и бла-
гословенной проникающей молитвой, со-
вершенной пастором Валерием Антоню-
ком, председателем ВСЦ ЕХБ.

Далее к проповеди Слова Божьего на 
тему «Царство Божье, что грядет, и мис-
сионерское служение Церкви» пригласили 
Пола Мсизу, президента Всемирного бап-
тистского альянса. Он отметил, что «цер-
ковь, которая не занимается миссией, пе-
рестала быть церковью и стала социаль-
ным клубом, который заинтересован раз-
влекать своих участников. Однако Господь 
не для этого создал Церковь. Мы должны 
нести Благую Весть в народы».

Со словами приветствия к участни-
кам форума обратились представители 
диаспоры и главы национальных союзов 
ЕХБ, которые пожелали всем миссионе-
рам работать преданно, посвящено, бла-
гословенно для Царства Божьего.

С докладом на тему «Церковь как мис-
сия» поделился Андрей Чумакин, председа-
тель Северо-западного объединения ЕХБ: 
«Что же такое миссия? Миссия — дипло-
матическая делегация специального назна-
чения. Если христиане не выполняют мис-
сию, разве могут они называться христиа-
нами? Представьте, если Господь даст еще 
одну неделю, то для чего?»

Благословенный брат Энтони Пек, гене-
ральный секретарь Европейской баптист-
ской федерации, завершил первую часть 
программы II Миссионерского форума до-
кладом на тему «Царство Божье и совре-
менное миссионерское служение Церкви». 
Он отметил: «Царство Божье занимает цен-
тральное место в учении Иисуса Христа. 
Почему для Иисуса Христа Царство Божье 
ценно, а для нас, христиан, не всегда оно 
является центральным? Мы призваны быть 
людьми Царства Божьего».

После завершения первой части форума 
каждый участник смог посетить практиче-
ские семинары и получить интересную и по-
лезную информацию, а именно: как можно 
использовать различные сферы жизни со-
временного христианина для благовество-
вания; как организовать новую церковь в со-
временном понимании; какие существуют 
современные модели благовестия среди мо-
лодежи; как социальные сети могут быть по-
лем для благовестия и прочее.

ВТОРОЙ МИССИОНЕРСКИЙ ФОРУМ
Материал подготовил Олег Бубняк
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Принимая участие в форуме, 
Председатель Тихоокеанского объе-
динения славянских церквей, Вячес-
лав Цвиринько, провел семинар на 
тему «Иммигранты: особая нива для 
благовестия». Данный семинар пред-
назначен для того, чтобы помочь его 
участникам увидеть важность рабо-
ты с иммигрантами, число которых 
сегодня в мире растет очень быстро; 
дать понимание духовных и мораль-
ных процессов, через которые про-
ходят люди, оказавшись на чужбине; 
показать на примере служения среди 
славянских иммигрантов в Западной 
Европе эффективность и плодотвор-
ность этой работы; указать на те вы-
зовы, с которыми приходится встречать-
ся при работе с иммигрантами.

Олег Бубняк, заместитель главного 
редактора журнала «Божий виноград-
ник», говорил о том, как журнал может 
помочь в распространении информа-
ции о миссионерах и привлечь больше 
христиан как к молитве о них и их слу-
жении, так и к любой другой поддержке 
в их нелегком труде ради Господа. Кро-
ме того, на страницах журнала можно 
узнать о социальном служении братьев 
и сестер в эмиграции, направленном на 
поддержку как миссионеров, так и всех 
христиан, трудящихся на ниве Божьей.

В конце первого дня форума зву-
чали поздравления гостей из Европы 
и молитвы христиан, которые подвер-
гаются преследованиям. Сразу пос-
ле молитвы миссионеры Внешней 
миссии смогли коротко поделиться 
свидетельствами. Их слова затрону-
ли сердца многих участников фору-
ма и заставили переоценить свои цен-
ности. «Когда вы едете на миссию — 
вы должны забыть о себе», — сказал 
миссионер Евгений Константиник.

Второй день форума проходил 
в особой атмосфере, ведь в течение 
дня раздавались ревностные молит-
вы к нашему Господу, каждый участ-
ник смог прославить Его.

Игорь Бандура, первый заместитель 
председателя ЕХБ, поделился докла-
дом на тему «Миссия Церкви в украин-
ском контексте: вызовы и приоритеты». 
«Церковь — единственная на земле ор-
ганизация, которая существует для тех, 
кто пока не является ее членом», — от-
метил он. Он подчеркнул, что нам, хри-
стианам, как минимум, нужно три вещи: 
проактивный взгляд на время, больше 
рисковать и использовать те возможно-
сти, которые у нас есть сегодня. «Слова 
Христа о последнем времени уверяют 
нас в развитии благовестия и гарантиру-
ют нам успех! Христос говорит не толь-
ко о проблемах планетарного масштаба, 

t
Если вам дано счастье 
быть детьми Божьими 

и если мы не хотим 
делиться этим счастьем, 

то это не только 
несправедливость, это 

жадность».
Тим Келлер
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но и о том, что Церковь вопреки всем 
донесет Евангелие до последнего наро-
да», — поделился Игорь Бандура.

Сергей Мороз, заместитель предсе-
дателя ВСЦ ЕХБ, подвел итоги служения 
Внутренней миссии и отметил, что в Со-
юзе евангельских христиан-баптистов 
за время независимости Украины было 
организовано 1906 церквей, и 204 церк-
ви еще организовываются.

Продолжил тему Внутренней миссии 
и рассказал о своем видении миссионер-
ства Александр Максимов, миссионер из 
поселка городского типа под названием 
Великая Березовица, что в Тернополь-
ской области, Украина. «Миссионер — 
это не супер герой. Миссионер — это 
человек, который умеет подключать ко-
манду к миссионерскому служению. По-
этому миссионерство — это команда. 
Миссионерство — это ДНК Церкви».

Также миссионеры Внутренней мис-
сии смогли поделиться своими свиде-
тельствами и в единстве с участниками 
форума помолиться за всех тех, кто не-
сет миссионерское служение в Украине.

Пасторская команда, в которую вхо-
дили Николай Романюк, Владимир 
Омельчук, Николай Скопич, Любомир 
Матвеев, Петр Марченко, Александр Са-
вич, пасторы церквей ЕХБ, раскрыли 
тему «Формирование и развитие мис-
сионерской церкви».

Так, как и в первый день, после пер-
вой части все участники смогли посетить 
практические семинары, среди которых 
были: «Семейное служение от А до Я», 
«Дети и подростки. Воспитание в духе 
великой миссии», «Организация новой 
церкви в современном понимании», 
«Капелланское служение, волонтерство, 
работа с семьями погибших, переселен-
цами», «Современные модели и методы 
благовестия среди молодежи» и прочее.

Сразу же после практических семи-
наров все участники вместе с Мисси-
онерским молодежным хором и орке-
стром Украины прославляли Господа. 
Далее Игорь Бандура, первый замести-
тель председателя ЕХБ, зачитал резо-
люцию II Миссионерского форума.

Валерий Антонюк, Председатель 
ВСЦ ЕХБ, в завершающей проповеди 
на тему «Сила и слава Божьего Цар-
ства в церкви, которая совершает Бо-
жью миссию в мире» отметил, что 
миссия определяет здоровье церкви. 
И именно от миссии зависит какова 
церковь! Потом Валерий Антонюк при-
звал всех участников к молитве «Отче 
наш».

Миссионерский форум завершил-
ся, но мы верим, что участники фору-
ма получили особые истины, которые 
открывал для них Господь, и приме-
нят их в своей жизни, понесут в свои 
церкви и через действие Духа Свято-
го зажгут сердца многих, чтобы при-
соединиться к Великого Поручению 
Иисуса Христа. Многие из присутству-
ющих на форуме уже приняли реше-
ние и подключились к работе миссио-
неров в разных городах и странах Все-
ленной.

Пусть Всевышний Бог благословит 
всех и каждого в принятом решении, 
и да приблизится пришествие наше-
го Господа и Спасителя Иисуса Христа. 
Благословений всем! 

Какие же впечатления 
у участников форума?  

Что особенного Господь 
проговорил к их сердцам?

— Я очень положительно поражен. Есть 
над чем задуматься. Новые перспективы, обще-
ние с новыми людьми, контакты. Также Господь 
во время форума говорил лично и к моему серд-
цу, — комментирует Андрей Пузинин, Австрия.

— Замечательный форум! Лично меня он 
вдохновил рассматривать свое служение с глу-
хонемыми в перспективе других стран. Ведь 
до сих пор я смотрел на это служение в преде-
лах только своей области, — рассказал Вячеслав 
Станиславов, г. Хмельницкий.

— Форум обогатил меня и всю мою семью 
вдохновением работать больше и эффективнее. 
Я для себя взял много нового, немало практиче-
ских вещей, которые буду использовать в своей 
работе. Также задумался над многими вопроса-
ми, которые необходимо решить в данный пери-
од времени. Надеюсь, что в этот отрезок време-
ни, от второго до третьего форума, который будет 
через три года, эти вопросы, волнующие меня 
сейчас, войдут в историю, и на следующем фору-
ме не будут тревожить мое сердце, сердце миссио-
нера, — рассказал Юрий Бойдянчук, Португалия.
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Мы — семья из Украины, родом из Киева. Женя, Ира, Мат-
вей и Мирослава Константиник.

Еще с юности Бог призывал нас трудиться во внешней мис-
сии, распространяя Его Слово в недостигнутых уголках мира.

Послушные Его призыву, мы трудились в Липецкой обла-
сти, Россия, в организации и развитии сельской церкви, а так-
же в Турции среди цыган.

В 2009 году Бог показал нам, что Его путь для нашей жиз-
ни — это служение народам Папуа-Новой Гвинеи, которая на-
ходится за 12 000 километров от Украины.

В Папуа-Новой Гвинее семь миллионов человек до сих пор 
находятся если не в каменном веке, то за чертой бедности, это 
точно. К примеру, каждая девятая мать умирает при родах, бо-
лее шестидесяти процентов детей не доживают до пяти лет из-
за тифа, туберкулеза, холеры, малярии и других болезней, 
а количество докторов — только четыреста на всю страну.

Очень скудное питание. Мы — наравне с местными — 
ежедневно питались рисом и тыквенными листочками, а жили 
в бамбуковой крытой соломой хижине на протяжении первых 

полутора лет нашего служения. До сих пор у нас нет электриче-
ства, готовим мы на костре, а моемся и стираем в озере.

Для нас это было вызовом, но по Божьей милости в 2011 
году мы впервые ступили на землю кучерявых и поселились 
в деревне Агаморе, затерянной в лесах Восточного Нагорья, 
где трудимся по сей день.

Тогда мы не знали точно, чем конкретно будем заниматься. 
Первый год ушел на изучение языка и культуры, мы организо-
вали видео-служение в деревне (еженедельный показ христиан-
ских фильмов на большом экране и проповедь), предпринима-
ли поездки по отдаленным деревням с показом фильма «Ии-
сус» и проповедью.

После того как к нам принесли умирающего от голода мла-
денца, началось (и продолжается до сих пор!) служение мило-
сердия. Мы просто раздаем наименее обеспеченным людям 
предметы гигиены и еду (многие получили свою самую первую 
зубную щетку!), а также лечим людей. Я не врач, но для того что-
бы перевязать гноящиеся раны или дать Панадол сгорающему 
от высокой температуры ребенку, медицинское образование не 
требуется. Бывают дни, когда люди приходят лечиться десятка-
ми. Мы никогда не берем за это деньги. Это также хороший по-
вод засвидетельствовать об Иисусе. Многие приходят за лекар-
ством, а уходят нашими братьями и сестрами во Христе.

Затем мы почувствовали побуждение начать детское слу-
жение, потому что с детьми никто не занимается. В деревне 
процветает многоженство и безразличие.

То, что началось с простого дневного лагеря в далеком 
2011 году, сейчас вылилось в целое служение под названием 
«Я — особенный».

У нас есть детский и подростковый клубы, на которые прихо-
дят до ста детей, три молодежные малые группы по изучению Би-
блии, спортивное служение и поездки по отдаленным деревням. 
За это время многие молодые люди приняли Иисуса в свое серд-
це, а также научились, как читать и изучать Библию, как вести мо-
литвенный дневник, как делиться своей верой и многое другое.

В 2015 году Бог позволил нам организовать детский центр 
для детей и подростков. Это центр, в котором проходит так на-
зываемая «Школа жизни» — программа глубокого учениче-
ства, когда дети живут вместе с нами и учатся не только Слову 

Кто такой миссионер? Поспрашивайте 
у людей — и вы удивитесь: ответы будут 

настолько разными, что могут завести неопытного 
человека в тупик. Спросишь простого человека — 
«Никогда не слышали о таком». Спросишь у людей, 
которые верят в Бога, один ответит: «Это такая про-
фессия», другой — «Человек хочет себя пока-
зать», третий того хуже — обзовет выскочкой. Еще 
один: «Да это он исполняет там какую-то миссию». 
И, к большому сожалению, лишь немногие скажут: 
«Да, это действительно тяжелое служение. Служе-
ние, когда человек, а очень часто и вся его семья 
посвящают себя на миссионерское служение. Едут 
туда, куда пошлет их Господь, не выбирая благопо-
лучных, ухоженных и уютных мест, а только те, на 
которые укажет Бог».

ВНИМАНИЕ! 
МИССИОНЕР

Знакомьтесь!  
Константиник Женя и Ира,  

Матвей и Мирослава
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БВ: Расскажите о своем служении. Как 
пришло решение стать миссионерами?

Женя: Еще с тех пор, как я уверовал, 
я всегда хотел служить Богу там, где действи-
тельно трудно и где на самом деле есть нуж-
да. Поэтому я занялся всеми служениями, 
которые были в церкви. Пел в хоре, занимал-
ся с молодежью, работал с сиротами, выез-
жал в евангелизационные поездки по селам. 
Постепенно Бог вывел меня на новый уро-
вень служения, за пределами Украины.

БВ: Ты хотела стать миссионером или 
просто пошла за мужем?

Ира: Если бы я просто последовала за 
Женей, не имея своего призвания к миссии, 
я бы очень быстро сломалась и либо сбежа-
ла, либо превратила жизнь и служение мужа 
в ад. Я очень благодарна Богу, что он при-
звал меня еще до встречи с Женей для труда 
на миссионерском поле, и очень благодарна 
Жене, что дает мне право быть не только его 
помощницей, но и сотрудником в служении.

БВ: Почему выбрали Папуа-Новая Гвинея?

Женя: Мы не выбирали! Нам бы никогда 
и в голову не пришла такая идея, ведь все это 
казалось насколько невозможным… Но когда 
есть слово от Бога и Его призыв трудиться имен-
но в этом месте, тогда этого уже достаточно!

БВ: Ты, как хозяйка, мать, именно ты 
заботишься о домашнем очаге. Что для тебя 
тяжело и что легко на миссионерском пути?

Ира: Тяжело… Наше служение — это 
не только проповедь. Иногда приходится 
принимать роды в три часа ночи в кофей-
ной роще возле дома; иногда все, что у тебя 
есть на завтрак — это жареная крыса, а на 
ужин — червяки, но это не самое сложное. 
Самое трудное, на мой взгляд, — это то, что 
ты никогда не знаешь, чего ожидать и отку-
да будет следующая атака. Ведь на миссии — 
как на войне, тут нет времени для отдыха или 
самосожаления. Ты должен быть все время 
готов помочь другому, независимо от того, 
как ты сам себя чувствуешь.

Легко… Мое любимое обещание от 
Бога — это Его слова о том, что кто оставит 
свои семьи, получит в тысячу раз больше. 
И это правда. В Папуа-Новой Гвинее у нас 
есть папа и мама, дети, братья и сестры, и они 
давно уже перестали для нас быть «объектом 
евангелизации», а стали настоящей семьей. 

У нас есть сотня шоколадных черномазиков, 
нежно зовущих нас «папочка» и «мамочка». 
И могла ли я быть более счастливой?

БВ: Самая большая трудность, на твой 
взгляд, на миссионерском пути?

Женя: Мы очень заняты, с раннего утра 
и до поздней ночи. Иногда нет времени, 
чтобы переодеться или сходить по нужде… 
Постоянный наплыв людей, много служе-
ний… Иногда просто хочется побыть наедине 
с семьей, но это из области мечты.

БВ: А как же быт? Квартира?

Ира: Мы жили на протяжении полуто-
ра лет в хижине из бамбука, без окон, с соло-
менной крышей… Из мебели — мат на полу 
и москитная сетка. Это все. Мы готовим на 
костре, живем без электричества и водопро-
вода. Каждый день мы едим рис и тыквенные 
листочки, воду пьем дождевую.

БВ: Душ?

Ира: Да, конечно. Озеро. Оно же и сти-
ральная машинка.

БВ: Французская парфюмерия? Шампунь 
от… Духи от… На что ты их променяла?

Ира: Я, как и все папуаски, довольству-
юсь только расческой и куском хозяйствен-
ного мыла, вот и вся косметика. В любом 
случае, когда готовишь на костре, любому 
макияжу (даже если бы он был!) через две 
минуты придет конец… Я не скучаю ни за чем 
и не жалею ни о чем.

БВ: Женя, Ира, ваши пожелания читате-
лям журнала и ваши координаты для всевоз-
можной помощи.

Женя и Ира: Наше пожелание простое: 
найдите себя на Божьей карте мира. Да, не 
все могут поехать, но каждый может и обязан 
делать ЧТО-ТО. Мы все на войне. Пусть тот, 
кто не стреляет, подает пули. Пусть тот, кто 
не занят, чистит ботинки. Главное, не оста-
ваться без дела, потому что любое бездей-
ствие ведет к погибели.

По вопросам участия в детском служении 
в Папуа-Новой Гвинее с нами можно свя-
заться по e-mail: konstantinik@yandex.ru  

Божьему, но и таким базовым навыкам, 
как уборка, приготовление пищи, выращи-
вание огорода. В 2015–2016 годах с нами 
жили одиннадцать уличных мальчиков 
в возрасте от 12 до 18 лет.

Большинство из них либо сироты, либо 
из неполных семей. Все они покаялись 
в первые три недели проживания в детском 
центре, пятеро из них приняли крещение по-
сле полугода жизни с Богом. Они все стали 
называть нас «папой» и «мамой».

«Школа жизни» так же, как и видео-
служение и служение милосердия, поезд-
ки по деревням и малые группы совер-
шенно бесплатны для людей. И хотя ника-
кая миссия или организация не спонсиру-
ет наше служение и мы выживаем только 
за счет добровольных пожертвований, мы 
никогда не брали и не будем брать плату, 
а обеспечение доверяем только Богу — 
и Он никогда не подводил.

Ни разу не было такого, чтобы у нас 
недоставало риса и тыквенных листочков. 
Мы могли содержать и наших одиннадцать 
«сыновей» и продолжать все служения. Вы 
спросите как? Одному Богу известно.

В будущем мы имеем видение продол-
жать и развивать все существующие служе-
ния, планируем организацию церкви среди 
молодежи. После покаяния некоторые из 
наших «сыновей» получили настоящий дар 
к музыке, и Бог кладет нам на сердце орга-
низацию музыкального служения.

У нас в планах развитие детского цен-
тра. Мы мечтаем о том, чтобы к существу-
ющей волейбольной площадке добави-
лись баскетбольное и футбольное поля, 
детская площадка для наших малышей.

Спасибо за интерес, проявленный 
к нашему служению.

Пусть Господь благословит Вас на том 
месте, где Вы находитесь.

ИНТЕРВЬЮ 
С КОНСТАНТИНИК 

ЖЕНЕЙ И ИРОЙ, 
КОТОРЫЕ НЕСУТ 

СЛУЖЕНИЕ В ПАПУА-
НОВОЙ ГВИНЕЕ

Очень надеемся, что, прочитав этот материал, вы склоните свою голову и возне-
сете молитву о служении миссионеров в Папуа-Новой Гвинее, о Константиник Евге-
нии и Ирине, Матвее и Мирославе. Поддерживая их молитвенно и материально, вы, 
тем самым, будете принимать участие в труде этой миссионерской семьи.
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Холм сейчас затих. Он не беззвучный, а бесшумный. Впервые за 
весь день здесь не слышно шума. Он начал стихать, когда тьма — 

эта приводящая в замешательство, полуденная тьма — опустилась на 
землю. Как вода тушит огонь, так и тени угасили насмешки. Уже нет издевок. 
Уже нет острот. Уже нет подшучивания. И со временем не стало и насмеш-
ников. Один за другим зрители отвернулись и начали спускаться с холма.

То есть все зрители, кроме вас 
и меня. Мы не ушли. Мы пришли, чтобы 
научиться. Поэтому мы остались в по-
лутьме и слушали. Мы слышали прокля-
тия воинов, вопросы прохожих и плач 
женщин. Но больше всего мы прислу-
шивались к стонам трех умирающих че-
ловек, к хриплым, гортанным, жажду-
щим стонам. Они стонали каждый раз, 
когда поворачивали голову и пытались 
приподняться, опираясь на ноги.

Но с течением времени стоны тоже 
утихли. Эти трое выглядели мертвыми. 

Если бы не их тяжелое дыхание, то мож-
но было бы подумать, что так оно и есть.

Затем Он издал пронзительный 
крик. Его затылок ударился о таблич-
ку с Его именем, словно кто-то дернул 
Его за волосы, и Он прокричал. Будто 
острый кинжал… разрезающий зана-
вес… Его крик пронзил тьму. Выпря-
мившись настолько, насколько Ему по-
зволяли гвозди, Он закричал, словно 
звал потерянного друга: «Эли!»

Его голос был скрежещущим, скри-
пучим. В Его широко раскрытых глазах 

танцевали отблески огоньков. «Боже 
мой!» Не обращая внимания на проры-
вающийся вулкан боли, Он приподнял-
ся вверх до тех пор, пока плечи не ока-
зались выше Его пронзенных рук. «Для 
чего Ты Меня оставил?»

Воины пристально вглядывались. 
Плач женщин прекратился. Один из фа-
рисеев презрительно усмехнулся: «Он 
зовет Илию».

Никто не смеялся.

Он прокричал в небеса вопрос, и мы 
уже почти ожидали, что они ответят Ему.

И, по-видимому, так оно и было. 
Потому что лицо Иисуса просветлело, 
и к полудню Он проговорил в послед-
ний раз: «Совершилось. Отче! В руки 
Твои предаю дух Мой».

Когда Он испустил дух, земля вне-
запно поколебалась. Покатился ка-
мень, и воин споткнулся. Затем, так же 

ЧТО ТЫ ОСТАВИШЬ 

У КРЕСТА?
Макс Лукадо
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внезапно, как она была нарушена, тиши-
на снова опустилась на землю.

Теперь все стихло. Издевательства 
прекратились. Больше уже не над кем 
издеваться.

Воины заняты мертвыми. Пришли 
двое мужчин. Хорошо одетые и спокой-
ные, они забрали тело Иисуса.

А мы остались со следами Его смерти.
Три гвоздя в корзине.
Три крестообразных тени.
Плетеный венец с алыми колючками.

Странно, не правда ли, предполо-
жить, что эта кровь принадлежит не че-
ловеку, а Богу?

Безумно, не правда ли, подумать, 
что эти гвозди держали на кресте ваши 
грехи?

Нелепо, не так ли, подумать, что мо-
литва разбойника была отвечена? Или 
более нелепо то, что другой разбойник 
вовсе не произнес молитву?

Абсурд и ирония. Холм Голгофы — 
это и то и другое.

Мы бы написали сценарий этого 
момента по-другому. Спросите у нас, 
как Бог должен искупить мир, — и мы 
вам покажем! Белые кони, сверкающие 
мечи. Зло положено на обе лопатки. Бог 
восседает на троне.

Но Бог на кресте?

Бог на кресте с потрескавшимися 
губами, опухшими глазами и залитым 
кровью лицом?

С губкой, которую Ему совали 
в лицо? С копьем, которое пронзило Его 
бок? С игральными костями у Его ног?

Нет, мы бы не стали писать сценарий 
драмы искупления таким образом. Но нас 
ведь и не просили. Актеры и реквизит были 
выбраны и назначены Богом. Нас не про-
сили придумать сценарий для этого часа.

Но нам предложили ответить на 
него. Для того чтобы крест Христа стал 
крестом жизни, вам и мне нужно кое-
что принести на этот холм.

Мы видели, что принес Иисус. Прон-
зенными руками Он даровал проще-
ние. Посредством истерзанной плоти 
Он обещал нам принятие. Он вступил на 
путь, чтобы привести нас домой. Он на-
дел наши одежды, чтобы дать нам Свои. 
Мы видели дары, принесенные Им.

Что же принесем мы?

Нам не предлагают нарисовать та-
бличку или принести гвозди. Нам не 
предлагают подставлять себя под плев-
ки. Но нам предлагают вступить на путь 
и оставить кое-что у креста.

Мы, конечно, не обязаны. Многие 
этого не делают. Многие сделали то, что 
делаем мы. Многие умы читали о кре-
сте; более образованные умы, чем мой, 
писали о нем. Многие размышляли над 
тем, что оставил Христос; гораздо мень-
ше было тех, кто размышлял над тем, 
что должны оставить мы.

Могу ли я убедить вас оставить кое-
что у креста? Вы можете изучать крест 
и анализировать его. Но до тех пор, пока 
вы кое-что там не оставите, вы не примете 
крест. Вы видели, что оставил Христос. Не 
оставите ли и вы кое-что? Почему бы вам 
не начать с того, что мешает вам жить?

Дурные привычки? Оставьте их 
у креста. Ваше эгоистичное настроение 
и ложь во спасение? Отдайте их Богу. 
Ваши кутежи и фанатизм? Бог хочет за-
брать все это. Каждый провал, каждую 
неудачу. Ему нужна каждая из них. По-
чему? Потому что Он знает, что вы не 
можете жить с ними.

Я вырос, играя в футбол на пустом 
поле рядом с нашим домом. Многие ве-
чера я провел, подражая Дону Мередиту 
или Бобу Хейзу.

На пустых полях западного Техаса 
растет репейник. Невозможно играть 
в футбол, не падая, а на поле в запад-
ном Техасе невозможно упасть, не нат-
кнувшись на репейник.

Гораздо больше раз, чем я помню 
это, я выбирался из зарослей репейни-
ка, настолько безнадежно покрытый ко-
лючками, что мне была необходима по-
мощь. Дети не полагаются на других де-
тей, чтобы вытащить колючки. Вам ну-
жен тот, кто умеет это делать. Я ковылял 

домой, чтобы папа вытащил причиняю-
щие боль колючки — одну за другой.

Я не был особо сообразительным, 
но знал одну вещь: если я хотел вернуть-
ся в игру, мне нужно было избавиться 
от этих колючек.

Каждая ошибка в нашей жизни похо-
жа на колючки репейника. Невозможно 
жить, не падая, и невозможно упасть, 
не наткнувшись на колючки. Но знае-
те что? Мы не всегда ведем себя так же 
благоразумно, как маленькие игроки. 
Иногда мы пытаемся вернуться в игру, 
не разобравшись с колючками. Словно 
мы не хотим, чтобы кто-нибудь узнал, 
что мы упали, поэтому притворяемся, 
что ничего не произошло. В результате 
мы живем с болью. Мы не можем нор-
мально ходить, спать, отдыхать. Какими 
же раздражительными мы становимся!

Хочет ли Бог, чтобы мы так жили? 
Исключено. Послушайте это обетование: 
«И этот завет им от Меня, когда сниму 
с них грехи их» (Рим. 11:27).

Бог делает больше, чем просто про-
щает наши грехи: Он снимает их! Нам 
нужно просто принести их Ему.

Ему нужны не только ошибки, ко-
торые мы совершили. Ему нужны и те, 
которые мы совершаем! Вы совершае-
те их? Вы напиваетесь? Вы ленитесь на 
работе или изменяете своему супругу / 
своей супруге? Вы неправильно распо-
ряжаетесь деньгами? Вы неправильно 
распоряжаетесь своей жизнью?

Если так, то не притворяйтесь, что ни-
чего не произошло. Не притворяйтесь, 

«Вы сами должны 
ощущать Самого 

Христа в своем сознании. 
Вы должны на опыте 

непоколебимо знать, что 
это Божье Слово, даже если 

весь мир подвергнет это 
сомнению. До тех пор пока 
у вас нет этого ощущения, 

вы, несомненно, еще не 
познали Божье Слово».

Мартин Лютер

«Никто не может 
правильно понимать 
силу веры до тех пор, 

пока он на своем опыте 
не ощутит ее в своем 

сердце».
Джон Кальвин
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что вы не падаете. Не пытайтесь вернуть-
ся в игру. Идите прежде к Богу. Первый 
шаг после падения должен быть сделан 
по направлению к кресту. «Если исповеду-
ем грехи наши, то Он, будучи верен и пра-
веден, простит нам грехи наши и очистит 
нас от всякой неправды» (1 Ин. 1:9).

Что вы можете оставить у креста? 
Начните с плохого. Пока вы там находи-
тесь, отдайте Богу и свое недовольство.

Помните историю о человеке, кото-
рого укусила собака? Когда он узнал, 
что собака была больна бешенством, 
он начал составлять список. Врач ска-
зал ему, что ему не стоит составлять за-
вещание, потому что бешенство можно 
вылечить. «А я вовсе и не составляю за-
вещание, — ответил он. — Я составляю 
список людей, которых я хочу укусить».

Все мы могли бы составить такой 
список, не правда ли? Вы уже знае-
те, что друзья не всегда бывают друже-
любными? Соседи не всегда ведут себя 
по-соседски. Некоторые рабочие никог-
да не работают, а некоторые начальники 
всегда ведут себя, как начальники.

Вы уже знаете, что обещание не всег-
да выполняют, не так ли? Только потому, 
что кто-то называет себя вашим папой, 
не означает, что он будет вести себя как 

папа. Хотя вам сказали «да» у алтаря, 
вам могут сказать «нет» в браке.

Вы уже знаете, что мы склонны от-
вечать ударом на удар, не так ли? Огры-
заться? Составлять списки, злиться и ры-
чать на людей, которые нам не нравятся?

Богу нужен ваш список. Он побудил 
одного служителя написать: «Любовь не 
мыслит зла» (1 Кор. 13:5). Он хочет, что-
бы мы оставили этот список у креста.

Нелегко.

«Вы только посмотрите, как они 
со мной поступили!» — взываем мы 
и указываем на свои раны.

«Ты только посмотри, что Я сделал 
для тебя», — напоминает Он и указы-
вает на крест. Павел сказал об этом так: 
«…прощая взаимно, если кто на кого 
имеет жалобу: как Христос простил вас, 
так и вы» (Кол. 3:13).

Мне и вам дано повеление — не со-
вет, а повеление — не вести учет злу.

Кроме того, а хочется ли вам это де-
лать? Вам действительно нужен ката-
лог с указанием каждого случая, когда 
с вами дурно обошлись? Вы действи-
тельно хотите прокладывать себе жизнь 
ворчанием и рычанием? Бог тоже это-
го не хочет. Отдайте свои грехи, прежде 
чем они заразят вас, и вашу горечь, пре-
жде чем она сожжет вас. И отдайте Богу 
свою тревогу, прежде чем она разрушит 
вас. Отдайте Богу свои тревоги.

Человек пришел к своему психоло-
гу и пожаловался, что его тревога вли-
яет на его сны. Иногда ему снилось, что 
он был походной палаткой, а иногда ему 
снилось, что он был вигвамом индейцев. 
Доктор быстро проанализировал ситуа-
цию и ответил: «Я знаю, в чем проблема. 
Вы слишком напряжены». (Здесь автор 
использует игру слов. Фраза «слишком 
напряжены» ("too tense") звучит в ан-
глийском языке схоже с фразой «две па-
латки» ("two tents") — прим. перев.).

Большинство из нас испытывают то 
же самое. Нам, родителям, приходит-
ся особенно тяжело. Мои дочери в том 
возрасте, когда они начинают водить 
машину. Кажется, что еще только вчера 
я учил их ходить, а теперь сажаю их за 
руль. Это пугающая мысль. Я подумы-
ваю над тем, чтобы прилепить на бам-
пер машины Дженны специальную на-
клейку, на которой будет написано: «Как 
у меня получается водить машину? 
1–800 — ПОЗВОНИТЕ ПАПЕ».

Что нам делать с этими волнени-
ями? Принесите свои тревоги к кре-
сту — в буквальном смысле. В следую-
щий раз, когда вы будете волноваться 
о своем здоровье, доме, финансах или 
полете, совершите умозрительное путе-
шествие на Голгофский холм. Проведите 
несколько мгновений, снова рассматри-
вая фрагменты страданий Господних.

Проведите пальцем по острию ко-
пья. Подержите в ладонях гвоздь. Про-
чтите, что написано на табличке на ва-
шем родном языке. Делая это, прикос-
нитесь к бархатистой земле, окроплен-
ной кровью Бога.

Кровь, которую Он пролил за вас. 
Копье, которое Он принял за вас. Гвоз-
ди, которые Он прочувствовал за вас. Та-
бличка, которую Он оставил для вас. Он 
сделал все это ради вас. Зная это, зная 

«Если исповедуем грехи 
наши, то Он, будучи верен 
и праведен, простит нам 
грехи наши и очистит нас 

от всякой неправды»  
(1 Ин. 1:9).
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все, что Он сделал для вас там, неужели вы думае-
те, что Он не позаботится о вас здесь?

Или, как написал Павел: «Тот, Который Сына 
Своего не пощадил, но предал Его за всех нас, как 
с Ним не дарует нам и всего?» (Рим. 8:32).

Окажите себе услугу: отнесите свои тревоги 
к кресту. Оставьте их там вместе со всем плохим 
и сердитым. Можно ли посоветовать вам оста-
вить там еще кое-что? Ваш последний час. Если 
Христос не вернется прежде, то у нас с вами бу-
дет такой момент. Последний момент. Последний 
вздох. Последний взгляд и последний стук серд-
ца. В мгновение ока вы оставите все, что было вам 
знакомо, и войдете туда, где все совсем не так.

Это беспокоит нас. Смерть — это великое не-
известное. А мы всегда немного боимся неиз-
вестности.

Так было и с Сарой. Мы с Деналин думали, 
что это будет отличная идея. Мы похитим на-
ших девочек из школы и устроим им экскурсию 
на выходные. Мы забронировали места в го-
стинице и договорились с учителями, чтобы их 
отпустили, но сохранили это в секрете от на-
ших девочек. Когда мы в пятницу вечером по-
явились в четвертом классе, где училась Сара, 
мы думали, что она будет в восторге. Но оказа-
лось все наоборот. Она испугалась. Она не хо-
тела уходить!

Уходя из класса, я заверил ее, что все было 
в порядке. Мы приехали, чтобы отвезти ее туда, 
где ей будет весело. Это не сработало. К тому 
времени, когда мы подошли к машине, она за-
плакала. Она была сбита с толку. Ей не понрави-
лось это вторжение.

И нам не нравится. Бог обещает прийти вне-
запно и забрать нас из серого мира, который нам 
знаком, в золотой мир, которого мы не знаем. 
И из-за того, что он нам незнаком, мы не уверены, 
что хотим туда попасть. Мы даже расстраиваемся 
при мысли о Его приходе.

По этой причине Бог хочет, чтобы мы сделали 
то же самое, что в конце концов сделала Сара, — 
доверилась своему отцу. Наш Отец сказал: «Да не 
смущается сердце ваше… приду опять и возьму 
вас к Себе, чтобы и вы были, где Я» (Ин. 14:1,3).

Кстати, вскоре Сара расслабилась и наслаж-
далась поездкой. Ей даже не хотелось возвра-
щаться обратно. И вам тоже не захочется.

Беспокоитесь ли вы о своих последних мгно-
вениях? Оставьте их у подножия креста.

Кто-то уже, наверное, успел подумать: «Зна-
ешь, Макс, если я оставлю все это у креста, то 
у меня не останется ничего, кроме хорошего».

А знаете что? Так оно и есть. 

Я склонюсь в смиреньи у креста. 
Это дорогое сердцу место, 
Потому что там чрез кровь Христа 
Путь ведущий к Родине небесной.

Никогда не будет этот путь 
Устлан разноцветными цветами. 
Времени не будет отдохнуть 
От колючек острых под ногами.

Слезы будут хлебом для души, 
Грудь стеснят одни переживанья, 
И тогда в молитвенной тиши 
Дух Святой напомнит обещанье:

Есть обитель в небе голубом! 
Дом, для сохранивших верность Богу, 
Там мы будем царствовать с Христом 
До конца пройдя свою дорогу.

Я склонюсь в смиреньи у креста, 
Чтобы мне духовно быть бодрее. 
Попрошу поддержки у Творца; 
С Ним в пути отрадней и светлее. 

У КРЕСТА
Светлана Бурдак
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В холодный дождливый осенний день 1919 года я сидел в уют-
ном кабинете моего друга, молодого адвоката города Эшвила, 

штат Северная Каролина. Этот день был последним днем нашей кам-
пании по сбору 75 тысяч долларов для миссионерской работы. Мой 
друг-адвокат раньше был членом одной большой церкви, но перешел 
в маленькую церковь, чтобы быть более полезным в служении Господу. 
Ему был поручен сбор назначенной для этой церкви части денег на 
нужды миссии.

Во время нашего разговора в ка-
бинет вошла старушка лет семидесяти, 
насквозь промокшая от дождя. Вид ее 
был жалким: ботинки совершенно изно-
шены, пальто с заплатами. Единствен-
ным прикрытием от дождя служила ее 

старая, полинявшая шаль. Адвокат то-
ропливо встал, приветствуя старуш-
ку, и пригласил ее сесть на стул побли-
же к теплому радиатору. Он отрекомен-
довал ее мне, как одну из самых вер-
ных членов их церкви. Дрожа от холода, 

старушка возразила: «Нет, не верьте ему. 
Он всегда находит сказать обо мне что-
нибудь хорошее, чтобы ободрить меня. 
Он знает, что я совсем бедная и не могу 
ничего сделать для церкви».

Мы продолжали начатый нами дело-
вой разговор, а старушка грелась у ра-
диатора. Я украдкой изучал ее лицо. 
Весь ее вид красноречиво говорил о не-
легкой жизни. Но ее лицо, особенно ее 
глаза, выражали душевный мир, добро-
ту и какое-то духовное удовлетворение, 
почти величие, о котором она созна-
тельно не имела никакого понятия. Это 
была душа, прошедшая сквозь огонь ис-
пытаний, уничтоживший все лишнее 
и ненужное, всю «ржавчину», и оста-
вивший только золото. В ней с первого 
взгляда можно было узнать человека, 
который лично знал Иисуса — не теоре-
тически, а на практике. Она была одной 
из тех немногих людей, которые, забы-
вая себя, могут искренне плакать с пла-
чущими и радоваться с радующимися.

Позже мой друг рассказал кое-
что из ее жизни. Оставшись вдовой, 
без средств, она переселилась к сво-
ей единственной дочери. Вскоре после 
этого ее зять погиб при крушении поез-
да. А через некоторое время и здоровье 
дочери пошатнулось — вероятно, из-
за тяжелого труда и недостатка пищи. 
Старушка-мать теперь должна была за-
ботиться не только о себе, но и о своей 
больной дочери и ее четырех детях. «Не 
понимаю, как они могут жить в таких 
 условиях, — закончил адвокат. — Но 
она никогда не унывает и говорит, что 
всегда обращается к Господу со своими 
нуждами, и Он посылает им все необхо-
димое. Ее вера — самая сильная, кото-
рую я когда-либо встречал в людях».

Согревшись немного, старушка рас-
сказала нам о цели ее посещения:

— Я слышала, что вы не смогли со-
брать нужную сумму для миссионеров. 
Меня это начало беспокоить. Хотя сама 
я ничем не могу помочь, потому что ни-
чего не имею, но я хочу хоть чем-то вы-
разить Господу свою благодарность за 
все то, что Он сделал для меня и моей 
семьи. Он так часто помогал нам в на-
ших нуждах. Вот здесь 30 центов на дело 
Божье. Это все, что я имею. Дьявол хо-
тел устыдить меня тем, что это слишком 

ТРИДЦАТЬ  
ЦЕНТОВ 

 ВДОВЫ
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мало. И моя дочь тоже хотела удер-
жать меня, говоря, что нужно купить де-
тям хоть какие-то подарки к Рождеству. 
Но я ей сказала, что дело Божье важ-
нее подарков и что Господь позаботит-
ся о нас и о детях, как Он это всегда де-
лает. Даже в последнюю минуту дьявол 
хотел мне помешать. Я пошла запрягать 
нашу старую лошадку, но оказалось, что 
она сильно хромает на одну ногу. Тогда 
я решила идти пешком.

— Вы шли пешком одиннадцать 
миль? — изумился адвокат. — В такую 
погоду?!

— У меня не было другого выхода. 
Мне хотелось хоть чем-нибудь помочь 
Божьему делу. Жаль только, что я не 
могу сделать больше.

Адвокат кашлянул и неровным голо-
сом проговорил:

— При виде вашей жертвы мне 
стыдно за себя и за членов нашей церк-
ви. Но я уверен, что эти 30 центов по-
могут нам осуществить наш план. Ког-
да люди узнают об этом, они сделают 
то, что сделаю я: удвоят свои пожерт-
вования.

Я пытался подавить в себе слезы, но 
не мог… Мне было стыдно за себя и за 
свою лепту, которую я обещал внести 
в 75-тысячный фонд для миссии. Что 
подумает Господь о моей жертве в срав-
нении с жертвой этой вдовы, которая 
отдала все? Или в сравнении с жертвой 
Иисуса Христа на Голгофском кресте?

Я вышел из канцелярии, чувствуя 
себя таким маленьким, что, казалось, 
смог бы пролезть сквозь замочную 
скважину. Отправившись к управляюще-
му кампанией, я объяснил ему, что обе-
щанная мною сумма означает не пол-
ную сумму, а только годичную выпла-
ту. Так как срок платежа распределен на 
пять лет, то я буду ежегодно выплачи-
вать назначенную сумму. Я сказал ему 
также, что положение моих дел улучши-
лось, и я смогу помочь осуществить не-
которые планы миссии. Мне казалось, 
что все мои проблемы потеряли вес при 
мысли о вдове и ее 30 центах.

В то время я был помощником ре-
дактора местной газеты и решил напи-
сать статью о бедной старушке и о том, 
как она шла одиннадцать миль под про-
ливным дождем, чтобы внести свою 

лепту — 30 центов. Статья эта подей-
ствовала на людей подобно электриче-
скому току. Некоторые члены церкви 
увеличили свои пожертвования в десять 
раз. Кампания дала блестящие результа-
ты. В короткое время вся нужная сумма 
была собрана.

Десятки газет и журналов перепеча-
тали мою статью о бедной старушке. Та-
ким образом, весть о 30 центах разнес-
лась по штатам. Я написал новую статью 
о жертве старушки и отослал ее в газету 
с еще большим числом читателей в раз-
личных штатах страны. К статье я прило-
жил снимки вдовы, бедной лачуги, в ко-
торой она жила с дочерью и внучатами.

Я сомневался в том, что редактор 
примет мою статью; а в случае, если 
примет, я не ожидал вознаграждения 
за свой труд больше нескольких долла-
ров. Поэтому можете себе вообразить 
мое удивление, когда я получил чек на 
сумму, превышающую ту сумму, кото-
рую я обещал внести в течение пяти лет 
в фонд кампании! В письме главный 
редактор сообщил мне, что моя статья 
была одной из лучших, которые когда-
либо проходили через его руки. От себя 
редактор написал после статьи корот-
кую заметку, в которой призвал читате-
лей поделиться своим достатком с бед-
ной вдовой. Статья появилась в печати 
почти за неделю до Рождества.

Редакция просила меня посетить 
вдову около первого января и узнать, 
поступили ли какие пожертвования от 
читателей. Я посетил вдову и, к мое-
му радостному удивлению, лачуга внут-
ри напоминала собой вещевой мага-
зин. Обе комнаты были завалены все-
возможными вещами. Там была одеж-
да, обувь, бытовые принадлежности, 
достаточно книг для основания новой 
библиотеки. Кукол для детей было боль-
ше, чем они когда-либо видели. Мно-
гие читатели прислали съестные припа-
сы. Одна девочка отдала котенка в по-
дарок внучке вдовы. Котенка она люби-
ла больше всего, но от вдовы научилась 
жертвовать самым любимым и доро-
гим. Старушка получила также несколь-
ко сот долларов наличными. Некоторые 
богатые дали ей разрешение брать день-
ги из банка на их имя, когда и сколько 
нужно. Некоторые предлагали усыно-
вить ее внучат, но она не согласилась. 

Из разных штатов она получила сотни 
рождественских карточек.

Когда я вошел, старушка старалась 
навести какой-то порядок среди груды 
вещей, а ее дочь читала вслух поздрави-
тельные письма и карточки. Много кар-
точек было от людей, которые не могли 
послать ничего, кроме своей симпатии. 
Прослушав одно из таких сообщений, 
старушка вздохнула и сказала: «Бед-
ные… Мне их так жаль. У нас так мно-
го, а у них так мало. Я пошлю им целый 
ящик различных вещей»…

Из последующего разговора я по-
нял, что старушка приписывает Богу 
внезапно свалившееся на нее богат-
ство, и от всего сердца благодарит Его 
за такое множество подарков. Она ни-
чего не знает ни о моей статье, напе-
чатанной в десятках журналов и газет, 
ни о том, что ее имя стало известно по 
всей Америке. В простоте сердца она 
совсем не удивилась, что Бог употре-
бил почтальона, чтобы ответить на ее 
молитвы. Она верила, что это Бог от-
ветил на ее просьбы, и только удивля-
лась тому, что Он, очевидно, преуве-
личил ее нужду и послал больше, чем 
нужно. «Господь всегда был такой до-
брый к нам, — говорила она мягким 
голосом, и в ее голосе чувствовалась 
любовь и благоговение. — Я знала, 
что дети будут разочарованы, если со-
всем не будет подарков к Рождеству, 
и я просила, чтобы Господь послал им 
хоть что-нибудь... Когда почтальон на-
чал приносить пакеты, я знала, что это 
ответ на мою просьбу. Но зачем же Он 
послал так много? Наверно для того, 
чтобы мы поделились с другими».

Когда я объяснил ей, что эти по-
дарки она получила как результат на 
ее пожертвованные 30 центов на дело 
Божье в 75-тысячный фонд, она недо-
верчиво возразила: «Нет, это невоз-
можно! Господь ведь знает, что я это 
сделала не для того, чтобы показать 
себя. 30 центов — это все, что у меня 
было. Мне даже стыдно было давать 
такую малость. Но я хотела хоть что-
нибудь сделать для бедных, у которых 
нет Евангелия, и для тех, которые ни-
когда не слышали об Иисусе. Но ска-
жите мне, — добавила она, разводя 
руками, — как все эти люди узнали 
мой адрес?..» 
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С напряжением, до боли в глазах, 
взгляд молодой девушки, Юлии 

Хаусман, стоящей на палубе плыву-
щего через непогоду и штормы паро-
хода, был устремлен вперед. С надеж-
дою она приближалась к берегу, где 
были все ее мечты и стремления. Там 
находился ее любимый и обрученный 
с нею жених, который трудился здесь 
миссионером. Она радовалась, что 
теперь они вступят в брак, а затем вме-
сте будут трудиться.

Юлия полна надежд, и вот она у цели. Но 
случилось, что ее встретил незнакомец, кото-
рый взялся ее доставить до места. Он подвел 
Юлию к свежему холмику. Здесь покоился ее 
возлюбленный, погибший несколько дней тому 
назад от страшной болезни.

Ей казалось, что теперь все разрушится. 
Одна, совершенно одна… Но после долгой го-
рячей молитвы и борьбы она поднялась с ко-
лен, как после тяжелого сна. Испытание она 
выдержала. После этих мук в страданиях с до-
веренным Богу сердцем родилась новая пес-
ня, которая впоследствии стала утешением для 
многих — «Возьми меня отныне и впереди».

В оригинале читаем такие слова:
«Возьми же мои руки и веди меня
До блаженного конца,
Одна идти не желаю я и шага,
Но там, где Ты будешь, возьми меня с Собой».

«ВОЗЬМИ МЕНЯ  
ОТНЫНЕ И ВПЕРЕДИ»

Возьми меня отныне и впереди 
По жизненной долине,  
  Господь, веди! 
Не мог бы я тропою Твоей идти, 
Но если Ты со мною, я тверд в пути. 

Даруй Ты сердцу радость  
  во всех скорбях; 
Дай чувствовать мне сладость  
  в Твоих словах; 
Святую веры твердость  
  в меня вдохни 
И духа злую гордость Ты изгони. 

Когда же в смертном теле  
  надежды нет, 
Направь меня Ты к цели чрез  
  тьму и свет.
Возьми меня отныне и впереди 
По жизненной долине,  
  Господь, веди!

Слова — Юлия Хаусман. 

Музыка — Фридрих Сильхер.

Юлия Катарина фон Хаусман 
(Julie Katharina von Hausmann), 
родилась 7 марта 1826 в Риге, 
умерла 2 августа 1901 в Эстонии. 
Была прибалтийским немецким 
поэтом. Самый известный гимн 
«Возьми меня отныне и впере-
ди» (на немецком языке — So 
nimm denn meine Hаnde). Мело-
дию написал Фридрих Сильхер 
(Friedrich Silcher). Более ранние 
переводы сделали Герман Брюк-
нер (Herman Brueckner) под на-
званием «О возьми мою руку, до-
рогой Отец» и Элмер Леон Йор-
генсон (Elmer Leon Jorgenson) 
под названием «Возьми меня за 
руку и направь меня». Гимн так-
же был переведен Мартой Д. Лан-
ге (Martha D. Lange) для сборни-
ка псалмов «Great Songs of the 
Church Revised» (1986).

Юлия Хаусман была дочерью 
учителя. Она работала некото-
рое время гувернанткой, но из-за 
плохого состояния здоровья она 
жила и заботилась о своем отце, 
который ослеп. После его смер-
ти в 1864 году, она жила со свои-
ми сестрами в Германии, Южной 
Франции и в России. Она умерла 
во время летних каникул в Эсто-
нии. 

История христианской песни
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В миссионерский пункт шли две сестры:
Тяжелый груз-продукты давят плечи.
Вот позади часы дневной жары,
На небе первые блеснули свечи.

Для миссии покупки тяжелы,
И переночевать в лесу решились.
Сложив свой груз, склонились для хвалы,
И в сон глубокий сестры погрузились.

Не знали, что за ними слежка шла —
Разбойники ограбить их хотели.
Их группа к спящим тихо подошла,
И… вдруг все от испуга онемели.

Они увидели: по кругу в ряд,
Вокруг сестер, их сон оберегая,
Шестнадцать сильных воинов стоят,
В разбойниках смятенье вызывая.

От ужаса бежали кто куда!
А сестры утром дальше пошагали.
И что грозила ночью им беда,
Они, конечно, даже и не знали.

Прошло немного времени, и вот
К миссионерам человек приходит.
Признался им, что он разбойник тот,
Что он теперь покоя не находит.

О воинах поднял он разговор,
И выяснилось то, о чем не знали.
Ведь в миссии в то время за сестер
Шестнадцать христиан к Творцу взывали.

Запомним эту быль, и пусть она
Тревогой за детей сердца охватит.
Молитва наша Господу нужна.
Молящийся недаром время тратит.

Опасность ведь настолько велика,
Разбойники охотятся повсюду.
Вон где-то полудетская рука
К губам прижала «грязную» посуду.

И где-то полудетская ладонь
Все просит денег — уколоться…
И выжег в нем все доброе огонь,
Который адским пламенем в нем бьется.

Давайте же в молитвенных кружках
Еще сердечней возносить молитвы,
Чтобы Господь на ангельских руках
Детей пронес над полем вражьей битвы.

Попросим за своих и за чужих,
И тем у них усилится защита.
По воину от каждого — для них:
Поистине Божественная свита!

Попросим и за тех, кто труд несет,
На чьих плечах ответственность большая;
Пусть Божье ополчение встает
Вокруг их жизни, их оберегая.

Что мы беспомощны — нам шепчет враг.
Друзья, часы молитвы посещайте!
На труд, который выше всяких благ,
Свои тела и души посвящайте. 

Невыдуманная история
Анна Вельк
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Вполне возможно, что я пойду напе-
рекор общему мнению, но я с этой фра-
зой не согласна. Проповедовать дела-
ми и поведением надо. Бог призвал нас 
к жизни наполненной добрыми делами, 
более того, Он эти самые дела и при-
готовил, чтобы мы могли их выпол-
нять. Если мы — христиане, то другой 
 жизнью мы просто не можем жить.

Но, согласитесь, не только христиане 
живут праведной и благочестивой жиз-
нью. Не христиане так же жертвуют собой 
ради других, проявляют милость к окру-
жающим, любят сирот и стариков, явля-
ются патриотами своей страны. В мире 
огромное количество добрых, светлых, 
нежных людей, живущих ради блага дру-
гих. Чтобы защищать слабых и помогать 
бедным, вовсе не обязательно быть хри-
стианином. Высоконравственность и по-
рядочность все еще продолжают воспе-
ваться поэтами и приветствуются в обще-
стве. Поэтому многим кажется, что высо-
коморальная жизнь выглядит одинаково 
как в жизни христиан, так и не хрис тиан. 
И поверхностный взгляд подтверждает 
эту теорию. Ни один благоразумный че-
ловек не отвергает прощение и любовь. 
И, конечно, какой человек, в здравом уме, 
не хочет жить в мире, где царит счастье, 
забота о ближнем и справедливый суд?

Возникает вопрос: в чем же тог-
да разница между моралью христиан 

и моралью просто добрых людей, и су-
ществует ли она вообще.

Дорогие мои, вы должны твердо 
знать, что жизнь христианина не ос-
новывается на высоконравственности 
и порядочности. Жизнь христианина 
создана и содержится только Христом, 
а это значит, что Евангелие Христа ди-
аметрально противостоит евангелию 
мира. Помните Павла в Ареопаге? Этот 

случай описан в 17 главе Книги Деяния 
Апостолов. Павел объясняет афинянам, 
кто такой Бог, Которого он пропове-
дует. Он говорит, что они не должны ду-
мать, что настоящий Бог таков, каким 
Его изображает человеческое искусство 

по человеческим представлениям. Вре-
мя незнания прошло, и теперь Он, то 
есть Бог, «повелевает людям всем по-
всюду покаяться, ибо Он назначил день, 
в который будет праведно судить все-
ленную посредством предопределенно-
го Им Мужа, подав удостоверение всем, 
воскресив Его из мертвых».

Людям не интересен Бог, Который 
однажды будет судить всех, не поверив-
ших в воскресшего Иисуса. Куда инте-
ресней и привлекателен бог, придуман-
ный и описанный мастерами искусства. 
Насколько легче поверить в добродуш-
ного, седовласого боженьку-старич-
ка, сидящего на облаках и осыпающего 
добрых людей богатством, здоровьем, 
властью и позитивными мыслями, чем 
в грозного Всемогущего Творца, управ-
ляющего всем существующим. Люди 
просто влюблены в евангелие, пропове-
дующее бога постмодернизма, удовлет-
воряющего все их желания.

Настоящее же Евангелие выглядит 
нелепым и ненормальным. Какой адек-
ватный человек поверит в то, что когда-
то от девственницы родился Младе-
нец, Который был одновременно Богом 
и Человеком, потом Его распяли на кре-
сте, но потом Он вдруг оказался живым, 
и однажды каждый живущий на зем-
ле встретится с Ним лицом к лицу, что-
бы быть Им судимым. Просто вдумай-
тесь, как глупо это звучит со стороны. 
Но именно этим Евангелием мы отлича-
емся от мира. И именно это Евангелие 
призывает нас к проповеди и жизни со-
гласно Его Слову. И именно это Еванге-
лие мы утверждаем.

Именно это Евангелие, провозгла-
шающее Христа Иисуса Господом и Спа-
сителем, не принимается мусульманами 
и иудеями, агностиками и буддистами.

Как-то знаменитый богослов Д. Пай-
пер сказал, обращаясь к служителям: 
«Если ваша проповедь понравилась иу-
дею или мусульманину, ваша проповедь 
не была христианской». Эта фраза имеет 
очень глубокий смысл, и многим ее слож-
но понять, потому что зачастую ценность 
религии и морали перевешивает ценность 
Евангелия. О щедрости, порядочности, от-
зывчивости человеческого сердца будут 
слушать все, но едва вы переведете разго-
вор на то, что такая жизнь имеет смысл 
лишь со Христом, вас забросают гни-
лыми помидорами. Вашу наполненную 

«Проповедуй Евангелие всегда. И если необходимо, используй 
слова». Я уверена: большинство из вас знакомы с этой 

фразой, авторство которой приписывают Франциску Ассизскому.

Разница длиною в вечность…

Христиане должны не 
просто жить чисто и честно, 

поступать справедливо, 
любить дела милосердия, 

они должны провозглашать, 
ради Кого они так живут. 

Они должны распространять 
Евангелие о Христе. 

Евангелие — это новость, 
это Добрая весть, это весть 

о Христе, о том, что Он 
сделал для нас.

Наталья Гурмеза,
публицист, г. Тахома, США
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милосердием и добротой жизнь будут 
хвалить все вокруг, о вас будут говорить, 
но стоит вам заикнуться, что вы живете 
так, потому что вы последователь Хри-
ста, у вас тут же начнутся проблемы.

Жить принципами, описанными 
в Библии?

Да, сколько угодно.

Верить в Иисуса Христа Бога?

Никогда.

Быть добрым человеком и быть хри-
стианином — это не одно и то же. Хри-
стианин может быть и должен быть до-
брым, а добрый человек не всегда яв-
ляется христианином. Добрых, честных 
и порядочных людей везде любят, ува-
жают и чествуют; добрых, честных и по-
рядочных христиан в разной степени, но 
в большинстве случаев ненавидят, уни-
жают и преследуют. Добрые и справед-
ливые дела без Христа имеют ценность 
в глазах людей, но не принимаются Бо-
гом. Для Бога добрые дела без Христа 
имеют такое же значение, как навозная 
куча в конце огорода или переполнен-
ный мусором бак возле подъезда. Бог 
принимает добрую жизнь христиан толь-
ко потому, что они во Христе.

Христиане должны не просто жить 
чисто и честно, поступать справед-
ливо, любить дела милосердия, они 
должны провозглашать, ради Кого они 
так живут. Они должны распростра-
нять Евангелие о Христе. Евангелие — 
это новость, это Добрая весть, это 
весть о Христе, о том, что Он сделал 
для нас. О Евангелии нужно говорить, 
Евангелие должно провозглашаться, 
Евангелие должно быть проповедано.

Именно поэтому я считаю фра-
зу «Проповедуй Евангелие всегда. 
И если необходимо, используй слова» 
не совсем корректной. В первую оче-
редь, Евангелие должно быть пропо-
ведано, иначе наша жизнь в мире не 
имеет основания и ничем не подкре-
плена.

Мораль мира утверждает жизнь 
для себя, даже если эта жизнь, в той 
или иной мере, была посвящена дру-
гому человеку. Мораль Евангелия 
 утверждает жизнь для Бога. В этом 
разница.

Разница длиною в вечность…

Много лет назад на одном из молодежных общений в нашей церкви особо 
правоверные христиане, стоящие на страже внешнего вида молодых 

верующих, возмущались нововведением того времени — джинсами — 
и с укоризной качали головой: «Если бы Христос жил сейчас на земле, разве 
надел бы Он джинсы?» Это был мой первый выход в молодежь, мне было тогда 
около 13 лет, и я подумала: «А почему бы и нет, если это удобно? Насколько 
удобнее ходить в джинсах, чем в наглаженных брюках по тем местам, по 
которым ходил Иисус!» Позже много раз доводилось слышать (думаю, и вам 
тоже) примерно такой сценарий: «А если бы Христос жил на земле и оказался 
в определенной ситуации, что бы Он сделал (сказал, подумал, надел, купил)?»

Сегодня в мире, как, впрочем, и во все вре-
мена, происходит слишком много событий. 
Это передел земли и влияния, перетягивание 
мнений, война позиций, кандидатов и наро-
дов, спор по одному вопросу с разных позиций, 
насаждение в социуме своего воззрения в про-
тивовес противнику. Оппозиция на оппозицию, 
предположение на предположение, точка зре-
ния на точку зрения, теория на теорию… Кто 
кого победит, кто кого переговорит, кто кого 
переубедит, кто чью сторону возьмет…

В свете этого возникает вопрос: во всех 
человеческих спорах, переделах и перегово-
рах, на чьей стороне Христос? Вы можете поду-
мать, что это глупый вопрос, так же, как поду-
мала я, когда речь шла о том, надел бы Хри-
стос джинсы или нет. И все-таки, вопрос не так 
прост. Ответ на него найти не так легко, как 
кажется на первый взгляд.

Представьте себе, что Христос сейчас живет 
на земле. Как вы думаете, каких людей Он пред-
почел бы исцелять: из Северной Кореи или из 
Южной? Пошел бы Он провозглашать истину 
в Северный Судан или Южный?

Если бы Христос сейчас жил на земле, 
какую страну Он назвал бы Своей со всеми 
вытекающими отсюда последствиями: Россию 
или Украину? Призвал бы Он с кафедры рус-
ские или украинские церкви не прощать и отка-
зываться от прощения? Каким скорбящим 
матерям Он отказывал бы в утешении: из укра-
инского села или русской деревни?

В связи с событиями, происходящими сей-
час в США, на чью сторону Он встал бы: белых 
или чернокожих? Каких детей прижимал бы 
к Себе: из Сенегала или из Ирландии?

Если бы Христос сейчас жил на земле, с кем 
бы Он ужинал: с людьми с нетрадиционной 

сексуальной ориентацией или с гетеросексуа-
лами? Кого бы Он никогда не простил: девушку 
легкого поведения или того, кто скрыл от госу-
дарства часть своего годового дохода?

Если бы Ему протянули руку для приветствия 
спортсмен и актер, какую руку Он бы оттолкнул? 
Каких родителей Он бы воодушевлял Своим 
присутствием и наставлением: тех, кто обучает 
детей дома, или тех, кто отправляет их в государ-
ственную школу? Кого бы Он обнимал и утешал: 
образованных или не умеющих читать?

Если бы перед Христом встал выбор пере-
ночевать в американской семье или славянской, 
кого бы Он выбрал? А если бы Христа пригла-
сили провести два семинара — для женщин-сла-
вянок или американок, — от какого бы семина-
ра Он категорически отказался?

А как вы думаете, если бы Христос сейчас 
жил на земле, в какой политической партии Он 
состоял бы: демократической или республи-
канской? А может, Он был бы независимым 
кандидатом?

Против кого Он бы «постил» на форумах? 
Чью сторону бы защищал в социальных сетях? 
Уверена, что вы бы хотели видеть, против кого 
Христос выступает, и точно так же уверена, что 
вы не хотели бы быть в этом списке.

И, о да, было бы очень интересно узнать, на 
каком языке Иисус общается в соцсетях. А вы не 
подумали, что это может быть не тот язык, кото-
рый вы понимаете и на котором разговариваете?

Мои вопросы кажутся вам смешными? Или 
вызывающими? А может глупыми? А может бес-
смысленными? Но почему? Вы не хотите думать 
об этом? Или у вас уже есть готовый ответ?

Тогда ответьте мне: на чьей стороне Хри-
стос? 

На чьей стороне 
Христос…

Наталья Гурмеза
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В чем же заключается цель христианской этики? В том, чтобы 
приобрести от Господа и жить божественной жизнью в земных 

условиях и быть готовым наследовать обители в Доме Отца Небес-
ного. Жизнь неба на земле — вот христианский практический идеал. 
«… будьте совершенны, как совершен Отец ваш Небесный», — провоз-
гласил Иисус Христос (Мф. 5:48).

«А разве это возможно?» — поду-
мает кто-нибудь. Как вести такую жизнь 
в семье, где не встречаешь ни помощи, 
ни сочувствия, ни взаимопонимания? 
Как жить такой жизнью среди людей, да-
леких от Бога, поглощенных чисто мате-
риальными интересами?

Благодарение Богу, у нас есть слова 
отрады, сказанные Иисусом Христом: 
«Людям это невозможно, Богу же все 
возможно» (Мф. 19:26). То, что невоз-
можно нам, возможно Христу. Христос 
пришел во плоти, чтобы осветить землю 
и чтобы человек воочию познал боже-
ственную жизнь и воспринял ее через 
подвиг Христа, Его крестные страдания 
и смерть. Поэтому сораспятие Ему, со-
влечение ветхого человека и облечение 

в него — это путь восстановления не-
бесной жизни, некогда утерянной через 
грехопадение. Божественная жизнь — 
это не теоретический идеал, а практи-
ческое требование. Христос обращает-
ся к каждому человеку, чтобы он, совер-
шенствуясь в Боге, научился жить бла-
женной духовной жизнью. Греховное 
состояние человека ненормально, ибо 
оно нарушает гармонию жизни.

На землю явился Богочеловек, и мы, 
идя за Ним, раскрывая сердце для Него, 
можем исполниться всей полнотой жиз-
ни Божьей. Не мы сами, а Христос в нас 
может жить возвышенной жизнью повсю-
ду, независимо от окружающей среды. Он 
жил такой жизнью, когда был на земле, 
в семье, где Его не понимали и где в Него 

не верили, среди людей, которые над Ним 
насмехались, всячески противодейство-
вали Ему и, наконец, распяли. Пребыва-
ние Христа на земле и являлось как раз 
раскрытием для людей божественной 
жизни в земных условиях.

Жизнь духовная, небесная, проти-
воположна жизни плотской. Душевный 
человек с плотским состоянием не мо-
жет понять духовную жизнь. «Душевный 
человек не принимает того, что от Духа 
Божьего» (1 Кор. 2:14).

Почему в церкви один получает ра-
дость, а другой скучает? Например, че-
ловек, не имеющий музыкального об-
разования и развития, вряд ли сможет 
уловить во всей целостности замысел 
композитора. Так и духовные пережива-
ния недоступны людям, сердца которых 
засорены грехом. Подобное познается 
подобным. Бог познается святостью.

Ступень к богообщению есть свя-
тость. Состояние святости не надо рас-
сматривать как совершенную безгреш-
ность. Святость — это отдача себя 
в руки Господа и утверждение плода 
Духа Святого в человеке.

Как узнать духовную святую жизнь?

Познается она по плодам.

«Плод же духа: любовь, радость, мир, 
долготерпение, благость, милосердие, вера, 
кротость, воздержание» (Гал. 5:22–23).

«ДА БУДЕТ СОВЕРШЕН  
БОЖИЙ ЧЕЛОВЕК» (2 Тим. 3:17).

Этика и культура христианина
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В этих девяти проявлениях плода 
Духа Святого начертан божественный 
характер Господа Иисуса Христа во всей 
Его красоте, гармонии и совершенстве.

Водворение в человеческой душе свя-
тости есть побуждение греховной приро-
ды. Духовное возрождение чаще всего 
процесс постепенный. Человек желает по-
бедить все греховное, устремляясь к Богу, 
стараясь пребывать в Нем, а Бог идет 
к нему навстречу, отвечает Своей благо-
датью. Христианская внутренняя культу-
ра основывается на воспитательном дей-
ствии Духа Святого в сердце человека.

«Утешитель же, Дух Святой, Которо-
го пошлет Отец во имя Мое, научит вас 
всему и напомнит вам все, что Я гово-
рил вам» (Ин. 14:26).

Как же может учить нас Дух, Которо-
го мы не видим и не ощущаем руками?

Вспомним Иосифа, сына Иакова, ко-
торый был в Египте у царедворца По-
тифара. Жена этого господина усердно 
 искушала его на зло, но он отражал иску-
шение словами: «Как же я сделаю это ве-
ликое зло и согрешу пред Богом?» Отку-
да у него такая решительность? Сказано: 
«Господь был с ним». Но ведь ясно, что 
Господь был с ним не в телесном виде 
или явном образе, как Он, например, яв-
лялся Аврааму (Быт. 18:1). Дух Господень 

был с ним, и этот Дух учил его бояться 
греха, любить Бога и добросовестно слу-
жить господину своему.

Законническая точка зрения на вну-
треннее усовершенствование не совпа-
дает с общим смыслом и содержанием 
учения Христа. Не закон, не отдельные 
заповеди или предписания должны ру-
ководить человеком и его нравственной 
жизнью, а принятый им Дух Христов, дух 
любви и евангельской правды. Отсюда 
открывается для христианина та широкая 
нравственная свобода, которую Августин 
Блаженный прекрасно выразил в знаме-
нитом афоризме: «Люби Бога и поступай 
как хочешь!». Сердце, любящее Святого 
Бога, и само будет бодрствовать и ста-
раться быть святым во всех желаниях 
и стремлениях. Сердце, любящее Госпо-
да, не живет по шаблону, оно всегда го-
рит и пребывает в состоянии творческо-
го совершенствования.

Учение Христа произвело всемир-
ный переворот в человеческой истории. 
Новые духовные начала оживотворили 
и обновили сердца людей. Духовно Цар-
ство Христа — это Царство любви.

Любить других, по учению Хри-
ста, — это не только победить злые по-
мыслы, всякий гнев, всякое недруже-
любное чувство, но и быть готовым на 

самопожертвование ради других. Не 
мстить врагу, не причинять ему вред — 
это только языческая добродетель. Хри-
стос повелевает любить врага сердцем, 
как брата, благословлять его, молиться 
за него, делать ему добро, забывая, что 
он враг (Мф. 5:44).

Выдающийся чешский ученый-гума-
нист Ян Амос Коменский, которого назы-
вают дедушкой педагогики, развивал свои 
педагогические идеи, основываясь на вос-
питательном и образовательном значении 
Священного Писания. «Хочешь ли  узнать 
хорошо образованного человека? — во-
прошает он в статье «Культура природ-
ных дарований». — Наблюдай за его дей-
ствиями, за его речью и даже молчанием, 
за его походкой, посадкой, осанкой, гла-
зами, руками, всюду будут просвечивать 
приличие, достоинство и любезность, во 
всем он изящен и аккуратен. Хочешь ли 
познакомиться с ним в деле? Все плав-
но идет под его рукой, так как всякое дело 
поведет он разумно. Если ему когда-либо 
придется жить без сообщества людей, ни-
когда он не будет чувствовать себя одино-
ким, так как он полон серьезных мыслей 
и утешения в работе. При успехе он не за-
носится, не гордится, не становится высо-
комерным. Впадает ли он в несчастье, не 
падает духом, не отчаивается…»

Внешний образ поведения опреде-
ляется глубиной и насыщенностью вну-
тренней жизни. Царство Божье, кото-
рое есть «праведность и мир и радость 
во Святом Духе» (Рим. 14:17), корен-
ным образом преображает нашу жизнь, 
делает ее светом и благословением для 
окружающих людей.

Нам Самим Богом поставлена зада-
ча отражать славу Божью, являть свет 
Христов.

О каждом человеке Бог имеет Свой 
план и Свое намерение. Рождаясь 
в мир, человек несет многообразие да-
рований и талантов, которые под дей-
ствием благодати Божьей могут расцве-
сти и отразить славу великого Бога.

Когда Господь воззрел на сотворен-
ный Им мир, Он увидел, что все «хоро-
шо весьма» (Быт. 1:31). Пусть же и нас 
Бог сделает достойными и примерными 
соработниками, делающими все весьма 
хорошо, чтобы нам быть во всем «укра-
шением учения Спасителя нашего Бога» 
(Тит. 2:10). 

В. Курников
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Вскоре после октябрьской революции в новообразованной Совет-
ской России началась борьба с Богом и верой во всех ее прояв-

лениях. В 1922 году начала издаваться газета «Безбожник», а в 1925 
году был основан «Союз воинствующих безбожников». Советское госу-
дарство провозгласило курс, который, по мнению тогдашнего руковод-
ства страны, был несовместим с верой в Бога.

Весной 1925 года «Союз безбожни-
ков» в одиннадцати номерах рупора со-
ветского государства — в газете «Прав-
да» — и одновременно в газете «Бед-
нота» напечатал стихотворение Ефима 
Алексеевича Придворова (он же Де-
мьян Бедный) под хлестким заголовком 
«Новый завет без изъяна Евангелиста 
Демьяна». Высокой поэзией это стихо-
плётное издевательство над Священным 
Писанием назвать трудно, но произве-
дение получило широкую известность 
и стало достойным «шедевром» беспре-
цедентной кампании против христиан-
ства и других религий.

В газете «Беднота» в это время ра-
ботала Галина Бениславская, у которой 
тогда жил Есенин. Творение Демьяна 
Бедного вызвало резкое неприятие Есе-
нина, который к этому времени, по мет-
кому выражению Георгия Иванова, «оч-
нулся от угара революции» и занялся 
переосмыслением своей жизни и всего, 
что творилось в стране.

Новые взгляды Есенина отличались 
от господствующей идеологии. «Я пе-
рестаю понимать, какой революции 
я принадлежал. Вижу только одно, что 
ни к февральской, ни к октябрьской, 
по-видимому. В нас скрывался и скры-
вается какой-нибудь ноябрь», — писал 
он поэту-имажинисту, Александру Ку-
сикову.

В стихах все чаще стало прослежи-
ваться: «Стыдно мне, что я в Бога не ве-
рил, горько мне, что не верю теперь», 
а в поэме «Черный человек» поэт отра-
жает глубокую внутреннюю боль от пе-
реоценки ценностей.

В середине 1925 года в литератур-
ных кругах страны стало распростра-
няться самиздатовское стихотворе-
ние «Послание “евангелисту” Демья-
ну», приписываемое авторству Есенина. 
Естественно, ни в каких официальных 
сборниках или поэтических изданиях 
эти стихи в силу господствующей идео-
логии напечатаны быть не могли.

В декабре 1925 года Сергей Есе-
нин при загадочных обстоятельствах 
умирает. Официальная версия след-
ствия — самоубийство, но многие ис-
следователи и криминалисты с этим 
заключением не согласны. В жизни 
скандального поэта было много и по-
литических и личных пристрастий, не 
угодных новому строю, поэтому смерть 
поэта вполне могла быть выгодна неко-
торым членам партии.

В апреле 1926 года старшая сестра 
поэта Екатерина без убедительных до-
водов на страницах газеты «Правда» по-
торопилась отречься от авторства Есе-
нина на это произведение. «За послед-
нее время в Москве частным образом 
распространяются стихи, приписывае-
мые перу покойного брата моего Сер-
гея Александровича Есенина», — пи-
сала она. Возможно, ее попросили это 
сделать, т. к. популярность Есенина была 
огромной при жизни, а после гибели 
увеличилась еще больше.

Но одного отречения сестры было 
мало, властям было необходимо най-
ти автора дерзкого произведения, бро-
сившего вызов новому безбожно-
му мироукладу. Так, 20 мая 1926 года 
сотрудник «Крестьянской газеты», 

Николай Николаевич Горбачев, на до-
просе в ОГПУ сознался, что является 
автором «Послания “евангелисту” Де-
мьяну». Постановлением Особого со-
вещания при Коллегии ОГПУ в июле 
1926 года он был отправлен в ссылку 
в Сибирь на три года, однако через че-
тыре месяца был освобожден…

По какой причине за стихи, вызвав-
шие немалый резонанс, человек, ко-
торый в те лихие времена мог бы про-
сто-напросто навсегда сгинуть в ссылке, 
был освобожден досрочно? Ответ один. 
Дело было подставное, и властям было 
просто необходимо изменить обще-
ственное мнение по данному вопросу.

А в 1927 году в Париже вышел в свет 
сборник стихов Есенина, в который во-
шло и «Послание…».

Бытует мнение, что в убийстве поэта 
были замешаны влиятельные члены «Со-
юза воинствующих безбожников», по-
этому осуждение Горбачева имело сво-
ей целью увести следы от истинных за-
казчиков преступления. Но я на этот 
счет серьезных доводов не имею, поэто-
му лучше предоставить времени открыть 
тайну гибели великого русского поэта. 

Сергей Киреев, пастор, главный 
редактор afmedia.ru

Как Есенин  
за Христа вступился
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Я часто думаю, за что Его казнили,
За что Он жертвовал Своею головой.
За то ль, что, враг суббот, Он против всякой гнили
Отважно поднял голос Свой?

За то ли, что в стране проконсула Пилата,
Где культом кесаря полны и свет и тень,
Он с кучкой рыбаков из бедных деревень
За кесарем признал лишь силу злата?

За то ли, что, Себя на части разорвав,
Он к горю каждого был милосерд и чуток,
И всех благословлял, мучительно любя:
И маленьких детей, и грязных проституток?

Не знаю я, Демьян, в «евангельи» твоем,
Я не нашел правдивого ответа.
В нем столько бойких слов, ох, как их много в нем,
Но слова нет достойного поэта.

Я не из тех, кто признает попов,
Кто безотчетно верит в Бога,
Кто лоб свой расшибить готов,
Молясь у каждого церковного порога.

Я не люблю религии раба,
Покорного от века и до века.
И вера у меня в чудесное слаба,
Я верю в знание и силу человека.

Я знаю, что, стремясь по нужному пути,
Здесь, на земле, не расставаясь с телом,
Не мы, так кто-нибудь да должен же дойти
Воистину к Божественным пределам.

И все-таки, когда я в «Правде» прочитал
Неправду о Христе блудливого Демьяна,
Мне гадко стало так, как будто я попал
В блевотину, извергнутую спьяна.

Пусть Будда, Моисей, Конфуций и Христос —
Далекий миф. Мы это понимаем,
Но все-таки нельзя, как годовалый пес,
На всех и вся захлебываться лаем.

Христос, сын плотника, когда-то был казнен.
Пустое это миф, но все ж, когда прохожий
Спросил Его: «Кто ты?» — ему ответил Он:
«Сын человеческий», а не сказал: «Сын Божий».

Пусть миф Христос, как мифом был Сократ,
И не было Его в стране Пилата.
Так что ж от этого и надобно подряд
Плевать на то, что в человеке свято?

Ты испытал, Демьян, всего один арест,
И ты скулишь: «Ох, крест мне выпал лютый».
А что когда б тебе Голгофский дали крест
Иль чашу с едкою цикутой?

Хватило б у тебя величья до конца
В последний час, по их примеру тоже,
Благословлять весь мир под тернием венца
И о бессмертии учить на смертном ложе?

Нет, ты, Демьян, Христа не оскорбил,
Ты не задел Его своим пером нимало.
Разбойник был. Иуда был,
Тебя лишь только не хватало.

Ты сгустки крови у креста
Копнул ноздрей, как толстый боров.
Ты только хрюкнул на Христа,
Ефим Лакеевич Придворов.

И ты свершил двойной тяжелый грех 
Своим дешевым балаганным вздором,
Ты оскорбил поэтов вольный цех,
И малый свой талант покрыл большим позором.

Ведь там, за рубежом, прочтя твои стишки,
Небось злорадствуют кликуши:
«Еще тарелочку демьяновой ухи,
Соседушка, мой свет, пожалуйста, покушай».

А русский мужичок, читая «Бедноту»,
Где «образцовый труд» печатали дуплетом,
Еще отчаянней потянется к Христу,
А коммунизму мат пошлет при этом. 

Послание «евангелисту» Демьяну
Сергей Есенин (1925)
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Последние дни Дарвина — покаяние

Для тех, кто интересуется теорией эволюции, вероятно, будет 
интересно узнать, что в конце жизни Чарльз Дарвин вернулся 

к вере в Бога. Зачастую, когда человек оказывается перед лицом вечно-
сти и таким образом волей-неволей сталкивается с реальностью суще-
ствования Божественного, он кается в своих взглядах и поступках. То 
же самое произошло и с Чарльзом Дарвином.

Нижеизложенное рассказала леди 
Хоуп из Нордфилда, проведшая много 
времени у постели Чарльза Дарвина в его 
предсмертные дни. Она сама записала 
свои воспоминания. Вот что она пишет:

«Это был один из тех чудных осен-
них вечеров, какие изредка бывают у нас, 
в Англии. Меня попросили посидеть воз-
ле известного профессора Чарльза Дар-
вина. Последнее время он уже почти не 
вставал с постели. Когда я видела его в те 
дни, мне всякий раз приходила в голову 
мысль, что весь его вид представлял пре-
красную картину, достойную Королев-
ской Академии. И никогда это чувство не 
было таким сильным, как в тот раз.

Дарвин полулежал в постели. На нем 
был мягкий вышитый халат из богатой 
бордовой ткани. Он сидел с заложен-
ными за спину подушками и смотрел 
в окно — на просторные поля пшеницы, 
обрамленные лесами. И все это погружа-
лось в дивный багровый закат. Его высо-
кий лоб и тонкие черты лица озарились 
радостной улыбкой, когда я вошла.

Он показал рукой в сторону окна, 
чтобы обратить мое внимание на чару-
ющую картину за окном. В другой руке 
он держал Библию, за изучением кото-
рой теперь он проводил все свое время.

— Что Вы читаете? — спросила 
я, присаживаясь на край кровати.

— Послание к евреям, — ответил 
он. — Все еще Послание к евреям, цар-
ственную книгу, как я ее называю.

Водя пальцем по страницам Посла-
ния, он поделился со мной некоторыми 
мыслями о прочитанном.

Я вкратце упомянула о критических 
взглядах, высказанных некоторыми 
людьми по поводу его эволюционной 
теории происхождения видов, о ее зна-
чении, а также об их понимании началь-
ных глав Книги Бытие.

Это привело его в нескрываемое 
уныние. Пальцы Дарвина судорожно 
сжимались от волнения, а на лице вы-
разилось чувство глубокого страдания, 
когда он сказал:

— Я тогда был молодым человеком 
с несложившимися взглядами. Я вы-
сказывал догадки и предположения, по-
стоянно размышляя над чем-нибудь, 

и, к моему удивлению, эти идеи были 
подхвачены и распространены с быстро-
той лесного пожара. Люди превратили 
эти мои незрелые идеи в религию.

Он замолчал, чтобы передохнуть, за-
тем добавил еще несколько фраз о свя-
тости Бога и Его величии и, глядя на Би-
блию, которую он нежно держал в руках 
все это время, вдруг сказал:

— У меня в саду есть дачный дом. 
Там помещается примерно 30 человек. 
Вон он, — показал он рукой на распахну-
тое окно. — Я очень хотел бы, чтобы Вы 
собрали там людей и сказали им о Боге. 
Я знаю, что вы читаете Библию в дерев-
нях. Хотелось бы, чтобы завтра там со-
брались здешние слуги, а также люди, жи-
вущие по соседству. Можете ли Вы обра-
титься к ним со Словом Божьим?

— О чем мне сказать им? — спро-
сила я.

— Об Иисусе Христе! — ответил 
он. — И о спасении, которое Он дает 
нам. Это ли не самая лучшая тема? 
И, кроме того, я хочу, чтобы Вы спели 
с ними несколько песен.

Я никогда не забуду тот свет, кото-
рый излучало его лицо при этих словах. 
Затем Дарвин добавил:

— Мое окно будет открыто, и если 
вы начнете собрание в три часа, я буду 
петь вместе с вами.

Я не могу передать словами одухо-
творенность лица этого благородного по-
жилого человека в тот памятный день!»

Трудно представить себе более вол-
нующую сцену. Здесь перед нами само 
естество всей серьезности чувств! Мы 
видим Чарльза Дарвина, ревнующего 
за истину Божью, с лицом, излучающим 
радость веры, говорящего о величии Би-
блии и с горечью сознающего все зло от 
распространения теории эволюции, во-
шедшей также в теологию, ставшей па-
губой для церквей, а также приведшей 
к утрате веры многими людьми…
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Все произошло почти так же, как и в прошлый раз. Такое светлое, 
дышащее теплом и надеждой служение. А дальше все снова при-

ветствовали друг друга, смеялись, разговаривали в кругу своих знакомых. 
Несколько женщин, правда, пожали ей руку со словами «Приветствую, 
сестра», но не более того. Галя еще какое-то время постояла у забора, 
размышляя над последними словами проповедника, говорившего о Зак-
хее. И в голову лезли мысли: «Конечно, к таким богатым и знатным, как 
Закхей, любой почтет за честь зайти в дом. А кто я? У меня и дома нет 
даже. И что я могу раздать бедным, если и сама нищая?»

Чувствуя, как слезы наворачивают-
ся на глаза, Галя резко повернулась к во-
ротам и быстро зашагала. Она была уже 
почти уверена, что сюда больше не вер-
нется, хотя и впереди были только мгла 
и безнадежность. Уже у самых ворот она 
вдруг услышала мягкий, приятный голос:

— Сестричка, куда Вы так торопи-
тесь? Я Вас здесь ожидаю.

Галя подняла печальные глаза и уви-
дела перед собой седоволосую, неболь-
шого роста женщину.

— Во-первых, я хочу Вас попривет-
ствовать. Меня зовут Мария Петровна, 
или просто сестра Маша, — продолжа-
ла свою речь женщина, протягивая руку 
для приветствия.

Галя как-то неуверенно подала свою 
руку, невпопад переспросив при этом:

— А мы знакомы? То есть я хотела 
спросить: Вы меня знаете?

— А как же, милая, — радост-
но призналась Мария Петровна, пожи-
мая Галине руку. — Вы же были на со-
брании в прошлое воскресенье, вер-
но? Я Вас сразу заметила: лицо у Вас 
бледное и глаза печальные. И я сказала 
себе: после собрания приглашу Вас до-
мой пообедать со мной. Но после слу-
жения заговорилась с сестрами; пока 
дошла до ворот, Вас уже и след простыл. 
Вы уж простите меня, пожалуйста, и не 

откажите сегодня мне. Я дома одна: муж 
у меня умер два года назад, дети далеко 
живут, встречаемся очень редко. Здесь, 
в церкви, у меня столько радости и об-
щения, а дома так одиноко. Как зовут-то 
Вас? — не останавливалась женщина.

— Галина. Спасибо Вам большое. 
Как-то неудобно мне, — ответила де-
вушка, пытаясь спрятать глаза.

— Нет, нет! — возразила Мария Пе-
тровна. — Я всю неделю и особенно се-
годня ночью молилась в душе о том, что-
бы Господь дал мне возможность снова 
увидеть Вас. И если Вы не зайдете, то ли-
шите меня радости иметь гостя от Госпо-
да, — с этими словами она взяла Галину 
под руку и, не переставая говорить, пове-
ла к трамвайной остановке. — Здесь не-
далеко, всего две остановки…

Через полчаса они уже сидели 
в скромной, но уютной квартире, куша-
ли вкусный украинский борщ со смета-
ной, голубцы и салат оливье.

— Ой, как вкусно, — не устава-
ла повторять Галя, не евшая домашней 
пищи с тех пор, как покинула родитель-
ский дом.

— Ты ешь, доченька, — как-то ласко-
во перешла на «ты» Мария Петровна. — 
Я так рада, что ты здесь. Я ведь хочу чем-то 
послужить Господу, как и другие, но в церк-
ви у меня ничего не получается. Я даже 

молиться стесняюсь. Это здесь, с тобой, 
я смелая, а в церкви волнуюсь так, что под-
нимается давление и забываю слова. А вот 
сестры рядом со мной так красиво молят-
ся, я даже по-доброму им завидую.

— Вы так со мной откровенны. Вы 
ведь меня совсем не знаете, — замети-
ла Галя.

— Ничего, доченька, придет время, 
и ты все расскажешь.

После всего Галина попила крепкого 
чая из мяты, и ее вдруг потянуло на сон. 
Она даже не помнила, как очутилась на 
диване, накрытая одеялом, а под голо-
вой — мягкая подушка…

— Эй! Просыпайся, мы уже в го-
роде, — услышала Галина голос своего 
вечно бодрствовавшего супруга.

Приехав домой, Галя прежде всего 
начала планировать, как лучше обустро-
ить комнату для Феди.

— Нам бы столик письменный 
нужно, — советовалась она с му-
жем, — и, может, мы какие-то игруш-
ки купим. А как насчет одежды и обу-
ви? Туфли у Феди совсем старенькие, 
ты ведь заметил?

Казалось, у супругов нет уже другой 
темы для разговора.

— Нам надо через неделю приехать 
туда, чтобы сказать директору о нашем 
решении, — поддержал ее муж.

— Через неделю, может быть, будет 
поздно, — переживала Галя.

— Я не могу раньше, во-первых, — 
отвечал ей муж. — Во-вторых, если он 
от Господа, как ты говоришь, то никуда 
не денется.

— Что значит «если»? — обиде-
лась Галя. — Сомнений быть не мо-
жет. Виталий вдруг стал серьезным 
и строго спросил:

— Его фамилия как?ht
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— Ой, а я и не спросила, — ответи-
ла Галя.

— Вот и хорошо. А как мы его най-
дем? Мало ли там мальчиков по имени 
Федя?

— Да ты что?! — удивилась супру-
га. — Он же особенный!

— Что же особенного? — возразил 
муж. — Я, например, не уверен, что так 
запросто узнаю его, если снова встречу. 
Надо было узнать фамилию! — не уни-
мался Виталик.

— Милый, — обняла его Галина, — 
не волнуйся, я его узнаю, даже если бы 
там была тысяча таких, как он. Женские 
глаза по-другому видят мир, они смот-
рят через сердце, а сердце не обма-
нет. Неделя показалась для Галины го-
дом, она не могла дождаться субботы, 
когда поедет в интернат. Но, когда при-
шла суббота, Виталик сказал, что в вы-
ходные он должен работать, и поезд-
ку, к большому огорчению Галины, при-
шлось отложить еще на неделю.

Еще через неделю они снова оказа-
лись в той же электричке. На этот раз 
Гале было не до сна. Она была взволно-
вана и не могла дождаться, когда же по-
езд отправится.

— Виталий, — вдруг заговорила 
она, — а почему ты решил на мне же-
ниться?

От неожиданного вопроса муж даже 
привстал:

— Ты что, с луны свалилась? Я же 
тебе говорил сотни раз: просто люблю.

— Это я знаю, — согласилась 
Галя. — Но как ты решился полюбить 
такую, как я? Ведь когда я начала по-
сещать собрания, меня все как-то обхо-
дили стороной и даже опасались. Если 
бы не Мария Петровна, я бы не прижи-
лась у вас. И еще, почему ты никогда не 
спрашиваешь меня о моем прошлом?

— Да знаю я все, — не выдержал Ви-
талик. — Как-то раз Мария Петровна при-
шла к нам на молодежку и просила, чтобы 
мы помогли одной девушке, которая нача-
ла посещать собрания. Она рассказала все 
о тебе и даже то, как она ходила с тобой 
к врачу в наркодиспансер, как тебя мучил 
чужой голос, о твоей депрессии и отчая-
нии. Мы только тогда поняли свою ошиб-
ку, и, поверь, нам было очень стыдно, что 
так красиво поем, читаем стихи и даже 
молимся, а нуждающегося человека 

порой не замечаем. Мы и каялись, и мо-
лились о тебе и о себе… — продолжал 
свою исповедь Виталик. — Я вообще вос-
хищаюсь тобой, как ты смогла все это 
оставить и покаяться. Я помню, как это 
было, — продолжал он. — Воскресенье. 
Я как раз был в хоре и, когда увидел, как 
ты идешь к кафедре, от радости хотел вы-
бежать тебе навстречу. Я очень пережи-
вал, сможешь ли ты помолиться…

— Знаешь, — ответила Галина, не 
в силах больше сдерживать слезы, — 
я ведь решилась еще вечером. Мы сиде-
ли за столом у Марии Петровны, и она 
спросила меня: «Галя, ты все еще не ве-
ришь, что нужна Христу?» — «Теперь 
верю, — ответила я без колебаний. — 
Я переживаю о своем прошлом». На это 
сестра Маша прочитала мне из Посла-
ния к римлянам 5:8: «Но Бог Свою лю-
бовь к нам доказывает тем, что Христос 
умер за нас, когда мы были еще грешни-
ками». «Знаешь, доченька, — проком-
ментировала она, — такие, какие есть, 
мы и нужны Господу. Он убеляет наше 
прошлое кровью Своей и дарует немер-
кнущую надежду в будущем». Эти слова 
тронули меня до слез. Она предложила 
мне помолиться, и я согласилась. А нау-
тро уже чувствовала себя новым челове-
ком, с меня как гора свалилась. Но Ма-
рия Петровна сказала мне: «Доченька, ты 
должна засвидетельствовать о своем по-
каянии. Не стесняйся и не бойся; когда 
будет призыв, выйди вперед, и пресвитер 
все подскажет тебе, что дальше делать».

— Знаешь, Галя, — снова принял-
ся за исповедь Виталик, — прежде чем 
к тебе подойти, я почти год молился 
и просил Господа, чтобы он или взгрел 
мои чувства к тебе, если в этом Его 
воля, или, наоборот, поставил препят-
ствия и охладил мои желания. Что было 
дальше — ты, наверное, помнишь.

— Как же не помнить? — оживи-
лась Галя. — У меня даже в мыслях не 
было, что ты на меня обратишь внима-
ние. Вокруг тебя всегда было много се-
стер, таких красивых, активных в слу-
жении, из порядочных семей. Когда 
ты предложил мне дружбу, я не могла 
 уснуть несколько ночей подряд…

Супруги так увлеклись признания-
ми, что даже не заметили, как проле-
тело время. Знакомая остановка, доро-
га, и они оказались снова перед ворота-
ми с надписью: «Детский дом «Уют»». 

Пройдя внутрь, они никого не встрети-
ли. Через несколько мгновений остано-
вились перед дверью с надписью: «Ди-
ректор». На этот раз постучал Виталик.

— Входите, — услышали они прият-
ный мужской голос. Оказавшись в каби-
нете, Виталий и Галина увидели на дирек-
торском кресле лысоватого мужчину лет 
пятидесяти пяти, а рядом сидела та самая 
худощавая женщина, с той же папкой, ко-
торую они видели две недели назад.

Директор поднялся с кресла, сделал 
несколько шагов навстречу супругам 
и, широко улыбнувшись, подал им руку.

— Добро пожаловать в «Уюте», — 
обратился он к супругам, как к давним 
знакомым.

— Здравствуйте, — произнес Вита-
лик, взявший на себя бремя переговоров 
на этот раз. — Мы к вам с просьбой…

— Да, знаю, — не дождался конца 
фразы директор. — Меня зовут Влади-
слав Васильевич. Я рад вашему приез-
ду и прошу: садитесь и расскажите мне 
о ваших планах.

Удивленные таким теплым при емом 
супруги, не скрывая чувств, поведали 
о своем решении усыновить Федю. Ди-
ректор слушал их молча, не перебивая, 
и только когда Виталик высказал обе-
спокоенность тем, что он не помнит 
фамилии мальчика, директор каким-то 
другим уже тоном успокоил их:

— Я их всех знаю и без фамилий.

— Это Богданчук, что ли? — отозва-
лась уже знакомая им Жанна Констан-
тиновна, не отрываясь от папки, и тут же 
добавила: — Печальный случай.

У Гали екнуло сердце:

— Что-то случилось с мальчиком? 
Где он? Он жив? — заволновалась она.

— Да нет, ничего не случилось. Он 
жив и находится здесь, в «Уюте», — по-
пробовал успокоить их Владислав Васи-
льевич. — Просто есть некоторые во-
просы в отношении этого мальчика, не 
все так просто. В нашем доме есть мно-
го хороших и нормально развитых де-
тей. Вы можете пройтись, еще раз все 
посмотреть и подобрать себе кого-то 
более подходящего.

Тут уже не выдержал Виталик:

— Что значит подобрать кого-то? 
Мы уже сделали свой выбор и отказы-
ваться от него не собираемся.
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— Понимаете, — начал осторож-
но объясняться директор, — Федя, как 
и другие наши дети, из неблагополучной 
семьи. Его мама работала за рубежом, 
если можно назвать работой то, чем 
она там занималась. Как вы знаете, она 
умерла около полугода назад. Недели две 
тому назад из Турции пришли некоторые 
документы о ней. Я имею в виду ее бо-
лезнь. И по представлению милиции мы 
обязаны были взять тесты у мальчика. 
После первых результатов в городской 
клинике мы не могли поверить и сдела-
ли повторные анализы, которые отправи-
ли в столичную лабораторию. Два дня на-
зад получили подтверждение: у мальчи-
ка не все в порядке со здоровьем. Хотя 
симптомов болезни еще нет, он является 
только носителем инфекции, но она мо-
жет проявиться в любой момент…

— Это для нас не важно, — поспе-
шил с ответом Виталик, — мы его под-
лечим, не оставим один на один с его 
проблемами.

— Понимаете, — пытался смягчить 
ситуацию директор, — не все может со-
временная медицина. Есть такие ситуа-
ции, где человек бессилен.

— О чем вы говорите? — вырва-
лось из груди у испуганной Галины.

Директор сделал паузу, как бы соби-
раясь с силами. В это время железный 
голос Жанны Константиновны снова за-
звучал, теперь уже как приговор судьи:

— СПИД у него! Не жилец он. За-
чем вам нужен без пяти минут покой-
ник? Потянет он своей инфекцией и вас 
за собой в могилу!

Эти слова, как молния, пронзили 
душу Галины насквозь. Она побледне-
ла и пошатнулась — Виталик еле успел 
 ухватить ее за плечи. Испуганный ди-
ректор вскочил и, повернувшись к зав-
учу, уже строго выговорил:

— Зачем Вы так, Жанна Константи-
новна? Нельзя так людей травмировать! — 
и, налив в стакан воды, поднес его к Гали-
ным посиневшим губам. — Во-первых, 
он только ВИЧ-инфицированный, — на-
чал снова директор. — Носители виру-
са иногда проживают еще несколько лет, 
пока начнутся симптомы болезни. Во-
вторых, вирус иммунодефицита не пере-
дается посредством простых контактов. 
Вы можете жить с инфицированным че-
ловеком в одной комнате, есть из одной 
тарелки и даже обниматься, и вам ничто 

не угрожает. Просто, понимая сложность 
ситуации, я просил бы вас не торопить-
ся с решением. Мальчик пробудет у нас 
еще несколько дней, а потом мы долж-
ны отправить его в специальное учрежде-
ние. Не думаю, что вам нужно принимать 
безрассудное и поспешное решение. Как 
я уже говорил, у нас много детей совер-
шенно здоровых и нормально развитых. 
Может, и у вас еще поправится здоровье, 
и вы сможете родить ребеночка.

— У нас нет проблем со здоро-
вьем, — каким-то уставшим и подав-
ленным голосом возразила Галина ди-
ректору. — Просто после свадьбы мы 
решили сначала принять чужого ребен-
ка, как и Бог нас принял к Себе, а потом 
уже и своего родить.

Эти слова заставили оторваться от 
папки Жанну Константиновну. Она сня-
ла очки и круглыми от удивления глаза-
ми посмотрела на супругов. После это-
го, ничего не сказав, она покачала го-
ловой в упрек им и вышла из кабинета, 
хлопнув дверью.

После некоторой паузы директор за-
говорил снова.

— Давайте встретимся через не-
дельку и все спокойно обсудим. Вы 
должны принять решение на трезвую го-
лову, в спокойной обстановке.

Выйдя из кабинета, супруги молча 
пошли к остановке электрички. Добрав-
шись домой, они упали на колени и в сле-
зах просили у Господа силы и мудрости, 
чтобы принять решение, угодное Ему.

Прошло еще несколько бессон-
ных ночей и тревожных дней. «Что де-
лать?» — рассуждали супруги. Принять 
мальчика с инфекцией самой страшной 
болезни современности и жить, подвер-
гаясь опасности, не имея при этом ни-
какой перспективы? Или сдаться об-
стоятельствам и отказаться от влечения 
сердца к такому беззащитному, обездо-
ленному и, вместе с тем, такому доро-
гому для них Божьему творению?

В один из вечеров, после поста и мо-
литвы, они раскрыли Библию наугад. Ме-
сто, которое открылось, оказалось им хо-
рошо знакомым. «Но Бог Свою любовь 
к нам доказывает тем, что Христос умер 
за нас, когда мы были еще грешниками». 
Решение пришло само собой.

Через два дня супруги снова посе-
тили «Уют». Вместе с директором они 
нашли Федю в отдельной комнате, куда 

его переселили перед переводом в дру-
гой интернат. Увидев их, мальчик заси-
ял, как солнышко после летнего дождя:

— О, тетя Галя! А я так ждал, что Вы 
приедете. Я так рад хотя бы раз еще Вас 
увидеть, больше, наверно, не придется: 
меня переводят в другой интернат. Пря-
ча мокрые глаза, Виталик положил руку 
на плечо Феди и твердо произнес:

— Никуда ты не поедешь, сынок, 
мы забираем тебя домой

— Ты ведь не против пожить 
у нас? — пытаясь улыбнуться, спросила 
Галина и потянула головку Феди к себе.

— Тетя… мама, — жалобно затя-
нул Федя, — я буду послушным и хоро-
шим. Я буду помогать вам в работе, Вы 
можете на меня рассчитывать. Вы же 
не шутите? Взрослые должны быть се-
рьезными людьми, — не унимался он, 
 уткнувшись носом в голубое платье Га-
лины и обхватив ее своими детскими 
ручками с такой силой, как будто это 
была его последняя надежда.

Владислав Васильевич вышел из ком-
наты, не в состоянии сдерживать свои 
чувства. «Странные они, эти баптисты, — 
сказал он про себя. — Даже если весь 
мир от тебя отказывается, они принима-
ют. Это или фанатизм, или любовь в выс-
шем смысле этого слова. На фанатиков 
они вроде и не похожи. Надо бы посмо-
треть в Библию. Уже лет десять как лежит 
на полке, а я и строчки одной не прочитал. 
А жизненная осень, между тем, уже сту-
чится в двери… там и зима, гляди, пожа-
лует», — размышлял Владислав Василье-
вич, наблюдая, как ветер срывал пожел-
тевшие листья с белокурых берез и, пои-
грав с ними некоторое время в воздухе, 
устилал ими, как разноцветным ковром, 
территорию его родного «Уюта». 
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Маленький 
ворон  

служит  
Богу

Маленький ворон, которого звали Черное Ушко, облюбовал 
себе прекрасное местечко возле небольшого ручья. Он был 

очень счастливым вороном, и на то у него было несколько причин. 
Одной из причин было то, что у него был Создатель, Который всегда 
о нем заботился. Он приготовил для него холодную водицу, в то время 
когда солнце немилосердно припекало с неба и везде было очень 
жарко. Бог также взрастил большие деревья, от которых была хорошая 
тень, которая помогала Черному Ушку укрыться во время жаркого дня. 
Он также мог найти защиту среди могучих веток в то время, когда дул 
холодный и сильный ветер.

Второй причиной для радости было 
то, что возле ручья, где было много вла-
ги, он мог всегда разыскать жирных 
червячков и множество разных жучков.

Черное Ушко был счастлив еще от 
того, что ему жилось намного легче, 
чем любому человеку. Ведь ему никогда 
не надо было бежать в магазин, тратить 
деньги, которые сперва надо было зара-
ботать. Ему даже никогда не надо было 
стоять в очереди. Для него было все ря-
дом и все бесплатно! Бог чудесно поза-
ботился о нем!

Каждое утро он начинал с того, что 
воспевал Богу славу за всю Его добро-
ту к нему. Он благодарил Бога за то, что 
Бог его создал, и за то, что Он постоян-
но о нем заботился. Но у него была одна 
проблема: его друзья всегда с него сме-
ялись. У него не было особенного та-
ланта к пению, но ворон всегда старал-
ся прославить Бога, чем получше. Ино-
гда это выглядело очень смешно, порой 
его пение раздражало других.

Его близкий друг, которого звали Ум-
ный Глаз, старался всегда его пристыдить 

и успокоить. Он также старался объяс-
нить ему, что у него нет никакого талан-
та к пению, и вежливо убедить Черное 
Ушко, что ему лучше не петь.

— Тебе не надо так стараться про-
славлять Бога, — пробовал объяснить 
ему Умный Глаз. — У тебя совсем нет 
таланта для пения. Ведь если бы Бог хо-
тел, чтобы ты прославлял Eго пением, 
Он бы, безусловно, подарил тебе хоро-
ший голос. Но, как ты и сам понимаешь, 
твои возможности уж очень ограниче-
ны, так что тебе лучше не петь.

— Ох, нет, нет, мой милый друг, — 
не сдавался Черное Ушко. — Бог дал 
мне талант каркать, и я буду славить 
Бога своим карканьем. Нравится вам 
это или нет!

— Ты так говоришь, будто вокруг 
тебя нет других птиц! Посмотри вокруг, 
есть очень много других птиц, которые 
могут сделать это намного лучше! — 
старался убедить его Умный Глаз. — 
Они могут великолепно петь, так что 
 позволь им это делать!

любовь Павлюк,
писательница, публицист, г. Фресно, США
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— Послушай, Умный Глаз, — тихонь-
ко шепнул ему Черное Ушко. — Я уве-
рен, что Бог все делает по Своему мудро-
му плану. Он дал мне этот талант для Сво-
ей славы. И раз Бог сотворил меня с та-
лантом каркать, значит — Ему нравится 
мое карканье. Плюс ко всему, я уверен, 
что Бог может меня использовать для Его 
славы еще в чем-то. Мне надо только тер-
пеливо ждать. Надеяться и ждать!

— Ха-ха-ха! — дерзко захохотал 
Умный Глаз. — Бог может тебя исполь-
зовать для чего-то еще? Не смеши своих 
друзей! Посмотри вокруг себя! Посмо-
три, сколько вокруг тебя птиц поважнее, 
которые поют намного лучше, чем ты, 
которые выглядят намного лучше, чем 
ты! Ему не нужен черный непривлека-
тельный ворон, который умеет только 
каркать.

— Умный Глаз! — заговорил оби-
женно Черное Ушко. — Не обижай сво-
его друга! Я знаю, что Бог иногда ис-
пользует кого-то незначительного, что-
бы сделать какое-то важное дело. Он 
может даже использовать меня!

— Ой! — разочарованно сказал Ум-
ный Глаз. — Продолжай ждать! И знаешь 
что, я иду спать, так что сделай мне одол-
жение: помолчи немного.

Умный Глаз отыскал уютное место 
в тени дерева и примостился на отдых, 
напомнив Черному Ушку, что он должен 
немного помолчать со своим пением. 
Но в тот момент, Черному Ушку даже не 
хотелось петь, он был расстроен. Ему 
было тоскливо, что многие из его дру-
зей не хотят славить Бога за то, что Он 
заботится o них, дает им пищу и все не-
обходимое для жизни. Плюс ко всему, 
они хотят убедить и его, чтобы он тоже 
перестал славить Бога.

Ему было очень грустно.

Внезапно он услышал тихий, но 
очень приятный Голос. — Черное Ушко, 
не грусти! Будь радостным!

Он встрепенулся. Голос был очень 
знакомый.

— Господи, разве это Ты?

— Да, Я — твой Бог, твой Созда-
тель! Не грусти, ведь ты только малень-
кий ворон. А в мире есть много людей, 
которые не хотят славить Меня за все, 
что Я сделал для них, не хотят слушать 
Моего голоса и, к сожалению, делают 
много такого, от чего Мне бывает тоже 

часто больно и тоскливо. Но Я все рав-
но их люблю!

— О, Господи! — вздохнул Черное 
Ушко. — Как же Ты можешь любить их, 
если они делают много того, что Тебе не 
нравится? У меня есть только один друг, 
которого зовут Умный Глаз, и то мне 
очень тяжело любить его. Он почти ни-
когда не поддерживает меня, он часто 
не понимает меня.

— Но ты должен его любить, Чер-
ное Ушко! Ты должен! Я хочу, чтобы ты 
делал так, как Я тебе говорю. Мне нуж-
но, чтобы ты слушался, чтобы повино-
вался Моему слову. Ведь Мне надо бу-
дет тебе поручить одно дело. Кто-то 
нуждается в твоей помощи.

Черное Ушко сильно потряс сво-
ей головой, чтобы убедиться, что он не 
спит, что это не сон, что он в самом деле 
это слышит. — Господи, — возбужден-
но сказал Черное Ушко, — не ослышал-
ся ли я, что Ты собираешься меня ис-
пользовать для Своей цели?

— Нет, Черное Ушко, ты не ослы-
шался! — ласково сказал ему Бог. — 

Мне нужна будет твоя помощь, и очень-
очень скоро. К тому же, Мне нужно бу-
дет несколько помощников. Может 
быть, ты бы отыскал тех, кто согласился 
бы Мне послужить.

Черное Ушко был вне себя от сча-
стья, но в то же время ему стало немно-
го грустно. Где же ему взять тех, кто бы 
согласился послужить Богу? Ведь все 
его друзья насмехаются над ним, они ни 
за что не поверят, что Бог может пору-
чить ему что-то. Бог сразу же заметил 
грусть в его глазах и спросил:

— Почему же ты загрустил, Чер-
ное Ушко? Разве тебе не хочется Мне 
послужить?

— Ох, нет! Я с удовольствием это 
сделаю! — поспешно ответил Ему Чер-
ное Ушко. — Вот только я думал, смогу 
ли я отыскать кого-то еще, кто бы согла-
сился помочь.

Потом Черное Ушко немного замял-
ся и немного смущенно сказал:

— Господи, хочешь, я скажу тебе 
мой секрет? Мою заветную мечту.

Бог посмотрел на него и улыбнулся. 
Конечно, Он знал его секрет, Он знал его 
заветную мечту, но Он позволил Чер-
ному Ушку выговориться, Ему  всегда 
нравится, когда Его творение говорит 
с Ним. И Черное Ушко начал рассказы-
вать Богу, как он всегда верил, что од-
нажды Бог поручит ему какое-то дело, 
которое будет для славы Божьей.

— И теперь моя мечта почти сбы-
лась! — ликовал Черное Ушко. — Ты 
имеешь для меня что-то, и я с радостью 
это сделаю. Я также пойду и расскажу 
своим друзьям, может быть, они от-
кликнуться на помощь.

— Хорошо, Черное Ушко, — сказал 
ему с довольством Бог. — Ты иди и по-
говори со своими друзьями. А Я вер-
нусь очень скоро с поручением.

Бог ушел, а Черное Ушко ликовал!

Его мечта сбылась, надежда не под-
вела его. Он знал, что однажды Бог по-
ручит ему Свое дело, потому что он 
всегда желал Ему послужить. Теперь 
ему оставалось только убедить своих 
друзей, что Бог имеет специальное по-
ручение для каждого из них.

Первым, к кому он обратился, был его 
друг Умный Глаз. Сначала Умный Глаз не 
верил тому, что Черное Ушко ему говорил. 
Но потом он посмотрел в его глаза и за-
метил такую радость, какую может иметь 
только тот, кто на самом деле встретился 
с Богом. И если это так, тогда Умный Глаз 
должен согласиться с Черным Ушком, 
Умный Глаз должен поверить ему.

— Давай будем доверять Богу, — 
твердо сказал ему Черное Ушко. — Он 
в самом деле имеет для нас поручение.

И они решились исполнить поруче-
ние, которое Бог имел для них.

Бог пришел к ним быстрее, чем они 
этого ожидали. Когда Он увидел, что 
Черное Ушко привел своего друга, Бог 
похвалил его за это. Потом Oн объяснил 
воронам Свое задание.

Бог всегда рядом со Своими 
детьми. В этом всегда 

убеждался Илия, в этом 
всегда убеждаются дети 

Божьи.
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— Вскоре один из моих служителей 
будет здесь. Его зовут Илия, и он будет 
нуждаться в вашей помощи. Вы должны 
будете приносить ему еду на завтрак, обед 
и ужин. И с достатком! — сказал им Бог.

Черное Ушко и Умный Глаз опечали-
лись. Одно дело отыскать еду для ма-
леньких птиц, но для Илии? К тому же, 
три раза в день!

— Как же мы можем это делать? 
Одно дело отыскать червячки, мурашки 
и букашки для нас, но для Илии? Где же 
нам взять еду для него?

— Я об этом позабочусь! Ваше за-
дание будет только приносить ему еду, 
которую Я буду для вас подавать.

— Черное Ушко, — сказал важ-
но ему Умный Глаз, — давай будем во 
всем доверять Богу. Он позаботиться!

Черное Ушко удивленно посмотрел 
на него и улыбнулся,

— Разве не я совсем недавно ста-
рался убедить тебя в этом?

Они вдвоем весело засмеялись. Чер-
ное Ушко был счастлив от того, что его 
друг теперь тоже доверяет Богу. Умному 

Глазу же было весело от того, что он ис-
пытал счастье послужить Богу, он испытал 
удовольствие от доверия Богу. Они также 
были счастливы от того, что Бог, Которого 
они знали, был добрым и заботливым. Он 
заботился об Илии, и этим самим Он тоже 
заботился о них, ведь у Илии всегда было 
достаточно еды и для воронов.

— Бог есть любящий и заботли-
вый! — раз за разом говорил Умный Глаз.

— Наконец ты это понял, и я очень 
счастлив от этого! — отвечал ему Чер-
ное Ушко

С тех пор они постоянно служи-
ли Богу и были готовы выполнить лю-
бое поручение Бога. Они служили Илии 
столько времени, сколько это было не-
обходимо. К тому же, они всегда слави-
ли Бога за все, что они имели! Они так-
же рассказывали всем своим друзьям 
о величии и любви Бога.

— Бог добрый и всемогущий! — 
всегда говорил Черное Ушко.

— Бог заботливый и любящий! — 
вторил ему Умный Глаз.

В этом оба были уверенны!

***

Знаешь ли ты, мой дорогой юный друг, 
этого Бога? Готов ли ты служить Ему?

Бог — есть Всемогущий!

Бог — есть Любящий!

Он — Вездесущий!

Он любит Своих детей, когда они 
верно служат Ему. Бог всегда рядом со 
Своими детьми, в этом всегда убеждал-
ся Илия, в этом всегда убеждаются дети 
Божьи.

Он также Тот, Кто сотворил всю Все-
ленную, светила, планеты, цветы и дере-
вья, и всех животных. Он также сотво-
рил каждого из нас! Он есть Тот, Кому 
принадлежит слава и поклонение от 
всех народов и поколений.

Ему, и никому другому, каждый че-
ловек должен поклоняться, и только 
Ему Одному служить! Он достоин сла-
вы и поклонения от каждого челове-
ка за то, что Он любит нас и заботится 
о нас. Он достоин славы и поклонения 
и от тебя! 
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Верить 
Богу

Верить Богу — это много!
Верить Богу — значит жить,
Исполнять святое слово,
И, прощая, всех любить!

Верить Богу — это сила!
Верить Богу — значит плыть
Против всех течений мира,
Все пороки победить!

Мой Спаситель, я желаю,
Одному Тебе служить.
Помоги мне, умоляю,
Веру в сердце сохранить!

Живое  
слово

Библия — живое слово!
Говорит о Боге нам.
Всем желающим готова
Указать путь к небесам.

Кто ж ее пренебрегает
И не хочет с ней дружить,
Сам себе же повреждает,
Обрезая жизни нить.

Ты не будь небрежен с нею,
Но вникай в ее слова,
Это хлеб от Бога с неба,
В ней нуждается душа.

Книг на свете очень много,
Но живая лишь одна!
Полюби живое слово —
И откроется дорога,
 К Иисусу, в небеса! 

Благодари
Прежде чем вкушаешь хлеб свой,
Ты Творца благодари,
Потому что Им дарован
Этот чудный дар земли.

Это Он дождями землю
Напояет с высоты,
Это Он лучами солнца
Греет в поле колоски.

Всё Его великой силой
Приготовлено тебе.
По Его любви Отцовской
Хлеб имеешь на столе.

Прежде чем вкушаешь хлеб свой,
Не забудь сказать Творцу:
— Мой Господь, за пищу эту,
Я Тебя благодарю! 

матвей колесов
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Я застыл у подножья креста,
Где висишь Ты, распятый, в крови,
Где над злом вознеслась доброта,
А над смертью – бессмертье любви.

Ты за что обречен умирать?
Ты, создавший Вселенную всю!?
Дай мне, Боже, постичь и понять
Беспримерную жертву Твою.

Дай запомнить святые слова,
Их конечный спасительный смысл.
За меня, за земного червя,
Царь царей отдает Свою жизнь!

Ты до дна Свою чашу испил,
На Себя взял тяжелый мой грех.
За спасенье, что Ты совершил,
Я Тебе благодарен навек.

Оттого мне важнее всего
Посвятить себя цели одной –
Чтить и славить Тебя одного
И до смерти идти за Тобой. 

Я застыл у подножья креста…
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